ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelons, martes, 2 agosto 1932

ACTUALIDAD

Año III-Epoca IV

prel., 1.5

33572 LLERES. . bufbb 31171 -

476

NA

MÍA

RAL

o catalán

tación de

pequeña no medio. decirse de

es aconte-

litico han

n del tér-clase me-

e lo falso luña des-

El térmi-

cos. Hay

s colecti-

osis, fun-y a toda

multitud.

Exposi-

nes repu-

apegado halis sin

orbellinos estaciones

las fies-

emparsan, nes clien-argen del na llama a inter-rimida.

a. El ca-quel fue-

nquilidad, as corti-

un ges-

surge el

parta del

tando el

n desco-

ticio, el

l, el que

nino me-

el, ni de

ramente

o tienen

como éi,

cordial

llegados

nsulares

dendario

dio que-

tado del

ega a la

como el

iones de

el his-

qui y en

naje de

adscrito

incon-

ino me-

aproxi-

a clase

burgue-

ublicana

brutal-

con el la ciu-

lanistas

emburg.

uno que

odela

gri-

igo

pesetas

cia, ac-

o sean

talia, el

liras,

To be

ncrusta-

LA BATALLA DE LAS La actitud de la fuerza armada. — Aparente solución. — El conflicto sigue en pie. — Excitación entre los campesinos

que tienen en aparceria, son a la

vez propietarios de otras que la-

Desde tiempo vienen trabajan-

do las tierras al tercio o al cuar-

to, esto es: bajo un contrato

mediante el cual los propietarios

se quedaban con la tercera o la

cuarta parte (según los casos)

de los productos que se recolec-

El conflicto de los «rabassaires» en la Comarca del Panadés

LENGUAS

El idioma es un instrumento de cultura, uno de los pocos instrumentos de uso libre. Así como hay hombres incapaces de practicar el amor libre si éste no se establece por decreto, también hay quien cenesita complicar el uso escolar del idioma con normas y reglamentos.

La disputa de las lenguas no puede tener fin. Abora está en un momento neurálgico. El catalanismo tiene un programa poco integral y lucha con el castellanismo asimilista, huraño, cargante, con su ropavejeria imperial, intransigente. ¿ Quién triunfa? El que no cede. Ya se está viendo que el cutalán queda en posición de subalterno porque empieza por ceder. ¿Quién puede privar al catalan o al catalanista de dar enseñanza en su idioma, perfectamente apto, a los hijos? ¿Y quién puede evitar que el castellano avecindado en Cataluña contrate por libre acuerdo la enseñanza en castellano? A qué complicar la eterna disputa baladi que dura siglos, que pasa por momentos neurálgicos y presenta ahora acusados relieves de batalla campal?

¿No será que la politica anda sojuzgando vasallos, embotellando la verdad con discursos, menospreciando la realidad, exaltando el oficialismo pedagógico?

La enscânnza oficial ha fracasado en todo el mundo. Sólo pro-dujo pedantes, patriotas y oficinistas. Cuando se comparan los presupuestos de armamento y los de enseñanza, es una costumbre inveterada deductr que la insuficiencia de las cantidades destinadas a escuelas y maestros desval in a un gobernante porque gasta en metralla y en sueldos militares lo que requiere la cultura. Ahora habra en Cataluña dos euseñanzas, dos métodos oficiales en vez de uno. Es una ferocidad martirizar a la infancia y a la sciolescencia para nutrir la clientela politica. Se tendrán escuelas prandes y maestros de club. Y no es mejor el Gobierno que gasta en enseñanza muchos millones para incubar electores. La ensefanta es algo tan delicado, que fracasa cuando entre el maestro y el discipcio hay un intermediario que tutela la función de ensenar. El maestro se convierte en funcionario y el colegial en ins-

Si el catalanismo, que tanto alardea no ser un valor cultural, no ha sabido imponerse por si mismo en la enseñanza sin coa. ción, y al enfrentarse con los políticos castellanistas cede, ¿qué representa? Si no tiene capacidad para convencer sin escudo naconalista, sin estampilia y sin salón de actos, bien poca cosa es. Ei la escuela libre no ha sabido conquistar conciencias, menos las conquistará con el censo político, con el confesionalismo político y el profesorado político.

La enseñanza es una categoría sin trampa ni cartón, una piedra de toque. Los niños, admirables críticos, huyen de la escuela cuando el maestro es inculto, inhábil, torpe, fanático, autoritario. Se puede engañar a los adultos con especificos, con espectáculos caros y malos, con programas electorales, con vidrios de colores, pero a les niñes no se les puede engañar con maestros inservibles. Son ellos, pues, los niños, quienes libremente deben elegir maestro, escuela, idioma y método, sin que los adultos tengan por qué dogmatizar ni intervenir.

Habia un maestro que dejó de concurrir un dia a la escuela por hallarse enfermo. Era un maestro de los que tienen a los chiquillos como si estuvieran gubernativos en la cárcel. Casi al ter-minar la sesión escolar acudió el pedagogo, y quedó admirado ante el espectáculo que se ofrecía a sus ojos. En un corro dibujaban los pequeños maestros; en otro discutian sobre la ruta de unos navegantes marcada en un cuento de aventuras; en otro se explicaban los más graciosos disparates, las más ingeniosas invenciones. Habia en la escuela orden admirable, porque no estaba el maestro conccionando constantemente a los discipulos. No habia orden ni predisposición a aprender nada cuando aquel jefe de Policia, que era el maestro, estaba al frente de la clase. Decidió el pedagogo desde entonces aprovechar la lección que le daban los niños y se convirtió en un verdadero maestro.

En vez de empeñar batallas entre idioma e idioma, seria lógico que los padres dieran un poco de iniciativa y libertad a los niños y que la enseñanza fuera una delicada misión privada y no un motivo de pugilatos políticos. Los trabajadores ya tienen la experiencia cierta de que el Estado les quiere arrancar los hijos para embrutecerios, v saben también que la región o la nación, como hijuela del Estado, incluso como Estado mismo, sea autónomo o semiautónomo, quiere la escuela como cuartel de menores. Que lor trabajadores tengan sus propias escuelas como tienen sus propies Sindicates.

NOTAS CONCISAS

PANORAMA POLÍTICO

Hace ya mucho tiempo que no habiamos conocido, en el orden politico, momentos de desorientación comparables a los actua-

Se ha perdido la brújula. Y con ella hasta el instinto de conservación. Nuestros enfáticos mentores desconocen en absoluto la naturaleza intima de los problemas vivos, impelentes, que constituyen el eje de la situación presente, como lo fueron ya de las pasadas y lo serán de las futuras. Y confunden la causa con los efectos. Y apuntan y defienden los dislates más peregrinos. Y su arrogante insuficiencia dogmatica, con desenfado que aturde, las más formidables tonte-

No se intenta proyectar luz sobre esos problemas, desentraliarlos completamente, penetrando en sus cavidades viscerales más reconditas, porque entonces apa-rescria con claridades más deslumbradoras que nunca la impo-tencia del Estado para resolverlos. Y nada repugna tanto a quienes ogbiernan como darles la

razón a los anarquistas. En todas partes-pero aqui más que en ninguna—, los gobernantes permanecen de espaldas a las realidades palpitantes de nuestra época. Y la maurosis aguda de su intelecto les impide darno cuenta de que cortar el nudo de una cuestión no es lo mis-

mo que deshacerlo... 4 Sabs alguien si están o no en vigencia las garantias constitucionales? Existe un número incontable de Sindicatos clausurados, sin que nadie se tome la molestia de explicar los motivos, las razones, los fundamentos de tal medido. La C. N. T. ve secuestradas a cada momento sus publicaciones. Más de mil quinientos de sus hombres pueblan las cárceles. Todas las manifestaciones del pensamiento están sujetas a interdicción sistemática.

Y como si ello fuera poco, se prepara una ley de orden público que es un verdadero encanto. Mediante las aplicaciones de esa ley, ya no tremos a la cárcel en calidad de elementos subversivos, sino a las salas de observación de cualquier hospital, como presuntos desequilibrados. La legislación se modernica. Aquellos que antes de trepar a la cumbre se sentian ultrarrevolucionarios. han querido conquistar la gloria superando el concepto de "contratistas del orden público", que

antes nos era aplicado. Las contradicciones, los absurdos y los proyectos brutales de esta hora, dicen claro cudles son los verdaderos fines de nuestra flamante democracia.

Y mientras los de arriba arrecian cada vez más furiosamente contra los de abajo, y mientras los de abajo no pueden ni quieren seguir conflevando à los de arriba, los de en medio, los que viven a la sombra del pasado y se obstinum en retrotracrnos a é!,

parcialmente, tergiversando los hechos y presentando a los "rabassaires" como elementos perturbadores o influidos por extremismos determinados. Villafranca. Enorme lujo de fuerzas que vigilan la estación: Guardias civiles, de Asalto, Policia, etc., etc. Esto nos hace creer que quizá el pueblo está sublevado... Recorremos plazas, paseos, calles, viendo por todas partes fuerzas, muchas fuerzas. Los variados uniformes se destacaban... | propietarios de las tierras. Salida de algunos compa-

barcado en el vapor "Arcila", pa-

celona. Hemos pasado dos dias en Villafranca del Panadés. La

gravedad del conflicto de los

profundas derivaciones, hizo que

cias oficiales o oficiosas de la

Prensa burguesa que, fiel a su

historia, ocultaria la verdad,

e informaria superficialmente,

Ya estamos de vuelta en Bar- | Puede asegurarse que había más tránsito de fuerzas que particu-lar. Reducido tráfico. Tristeza. Seriedad. Indignación en todos. Los "rabassaires" cuentan en es-"rabassaires", que podia tener nos desplázaramos alli para reta ocasión con las simpatías en general. En todas partes, las conversaciones giraban sobre el conflicto favorablemente a los coger impresiones y hacer una información veraz de lo ocurripayeses. El pueblo estaba dobledo que contrastase con las notimente indignado por la "invasión" de la fuerza armada que campaba por sus respetos, como en pais conquistado, cual si Villafranca fuese una cabila insurrecta. Los ánimos, excitadisimos, nos hicieron creer que seriamos testigos de una cruenta

El pueblo dabs la seria impre-sión de hallarse en estado de ei-

Los "rabassaires" de esta comarca del Panadés, como los del resto de Cataluña, tienen constituida una "Unión de Rabassaires Catalanes" para defenderse en sus escasas luchas contra los

nez, Rupérez, Orozco, Rillo, Na-

Cisneros

Madrid, 1. — Se ha recibido un jo, Rueda, Fernández, Arcos, telegrama de Villa Cisneros, felucidado el día 31, a las cuatro de les Bless, Sánchez, Serrano, Lo-

la tarde, en el que se dice que, zano, Escudero, Torres, Peralta,

a las diez de la mañana, han em- Ayllón, Campos, Garcia, Jimé-

ra ser trasladados a Las Pal- varro, Mas, Quesada, Maña, Gi-

mas los obreros apellidados Vie- | rona, Ferré, Moreno y Solé.

LOT THE

taban. De forma que los dueños de las tierras, sin ningún esfuerzo por su parte, al fin de afio se encontraban con una buena parte del producto que otros habian sudado, simplemente por ser los propietarios "legales" del terre-

bran a la vez.

Hace bastante tiempo que los "rabassaires" se sentian disgustados por las condiciones en que labraban las tierras. Al implantarse la República hicieron peticiones de revisión de

no que cedian para labrar.

contratos, y esto determinó se publicaran los decretos del 11 de julio, 6 de agosto y 31 de oc-tubre del pasado año, haciendo ciertas concesiones, mediante las cuales los payeses que hubieran presentado en los Juzgados las demandas de revisión de contratos y fueran admitidas, desconñeros deportados de Villa de productos que pertenecieran a los propietarios. Esto lo publicó toda la Prensa, y los alcaldes, en toda Cataluña, lo hicieron público por medio de bandos y pregones, quedando así satisfechos, en parte, los payeses que crejan en la virtualidad de los decretos y las leyes, y siguieron labrando las tierras afanosamente, en la confianza de que este año, con República, el pro-

ducto de su trabajo sería mayor

tuación, si bien no desesperada como los campesinos andaluces, pero precaria.

Pero el tiempo pasa, Los "ra-bassaires" siguen labrando, esperando las leyes complementarias que concreten su situación, y en Madrid no se preocupan del asunto. En cambio, ven algunos decretos últimamente publicados en contradicción con los anteriores. Esto les desanima y les predispone a recolectar su par-te, incluido el 50 por 100 de la parte del propietario, cual en principio se dijo.

Llega julio. Las cosechas se echan encima, y en Madrid aûn nada se ha concretado. Empieza la trilla y hacen las partes con arregio a esta nueva modalidad, llevándose la suya correspon-diente; pero, al intentar hacerlo, se encuentran con la fuerte coacción de la Guardia civil, que se lo impide.

El Gobierno se da cuenta de la situación, quizá por conducto de los propietarios, y manda una formidable exposición bélica a la comarca: 130 guardias civiles y 80 guardias de Asalto, con 30 ametralladoras y tres camiones blindados que invaden Villafranca, con un servicio especial de carruajes para la distribución y trasporte de fuerzas a los pueblos donde, por la gravedad del conflicto, sean necesarias.

Villafranca, como punto central de la comarca, se convierte en un fuerte destacamento militar.

Con motivo de una detención en San Sadurni de Noya, los "rabasaires", el viernes, 29, cursan la orden a toda la comarca, para que abandonen las labores, y la huelga es absoluta en los 29 pueblos que componen la comarca, y que alcanza a más de 6,000 "rabassaires".

El "rabassaire" detenido es conducido a Barcelona, después de ser apaleado brutalmente. Esto provocó una profunda indignación en San Sadurni, y el pueblo se amotinó. Forman una manifestación, que con muestras de protesta se dirigen al Ayuntamiento a presentar las con-clusiones de la protesta del pue-

Los "rabassaires" piden apoyo al Sindicato Unico de San Sadurni, afecto a la C. N. T., y este acuerda prestárselo, declarando la huelga general por 24 horas, en protesta de la detención y la actitud de la fuerza pública.

Las noticias publicadas por la Prensa sobre la quema de gar-villas, son falsas. No se ha quemado nada. La actitud de los pueblos en huelga ha sido pacífica y correcta, no asi la de la fuerza pública, provocativa, que hacia aumentar la indignación

El viernes, a las diez de la mañana, fueron detenidos otros

Muchos, además de las tierras | y mejorarian parcialmente su si- | 15 "rabassaires" en Villafranca, que más tarde fueron puestos en libertad condicional.

Estas detenciones absurdas aumentaron la indignación a tal punto, que la tragedia se veia de un momento a otro. Se rumo-

(Pasa a la página tercera)



VALE la pena recordar una historieta que regocijó a los humorisas de la gran guerra.

Se cuenta que apenas muerto el apostólico emperador Francisco José, subió al cielo vestido y calzado. Tan grande era su influencia. Un emperador de la tie-rra casi puede tutear a un emperador de las alturas.

-Estos austriacoe no saben hacer la guerra-dijo Francisco José a su colega barbudo-. Ni los húngaros tampoco. Cuando no son desertores se dejan derrotar, y cuando no se quieren dejar derrotar son desertores. Cualquiera entiende a esos austriacos de vals y a esos húngaros. de oso y cadena!

-;No hay para tanto!--co-mentó el barbudo emperador de las alturas.

-1 Cómo que no, si me iba quedando tragicamente solo, hasta el extremo de tener que morirme para buscar compania?

- Si que es trance apurado!
- Tanto lo es, que propongo a
la potencia celestial inventar un castigo ejemplar. Desaparecido yo que era considerado como un azote, esos vasallos descontentadizos van a lanzarse como lebreles unos contra otros.

-¡No será tanto! -Tanto y más... Es prociso

enviar un azote a Austria. - ANo tienen bastante con los archiduques?

-; No!-rugió Francisco José.

- L'Enviaremos un diluvio?

-;Es poco!

- La peste? -;Es poco!

- La rabiat - Nada de eso!

- Un temporal desencadena -Saldrian por una friolera.

- Un terremoto? - ¿ Qué es un terremoto para lo que merecen?

-6 Y qué podemos mandar? -Una plaga tremenda... -Tengo una idea: mandamos

a los italianos. Y los italianos mandaron en

De la misma peste ha muerto nuestro viejo, nuestro admirado y querido Malatesta. ¡Ecmem-ber!—A.

Contra la reacción.—Palos, sustos y carreras.— Dos guardias de asalto, heridos

estaba anunciada la llegada a la estación del Mediodia de los hijos de los beridos y presos por los sucesos de Villa de Dan Fa-

El director general de Seguri-dad, señor Menéndez, ordenó la suspensión del viaje. Y los organismos obreros, entre ellos los dependientes de comercio y otros, que habían acudido para recibiries a la estación, regresaron a la población.

res muertas y una muchacha de 18 años, gravisima. Los cadáveres quedaron en la

Acudieron el Juzgado y los forenses de Reinosa y se ordenó el levantamiento de los cadáveres.

Las mujeres que resultaron muertas se llaman Dominica Nieves Fernández.

Se ha concentrado la Guardia civil en el pueblo para mantener

Madrid, 1. - Para ayer tarde | No obstante, en la explanada de la estación quedaron varios grupos de extremistas, y un individuo dió un grito de "¡Muera la reacción!"

> Se produjo un gran tumulto, con los consiguientes sustos y carreras.

Los revoltosos lansaron mesas, sillas, botellas y vasos de los bares alli establecidos sobre los guardias de Asalto, que acudieron para disolver a los mani-

Un guardia de Seguridad resultó herido al caerse del cabs-

Otro guardia de Asalto cayó por las escaleras del metro, resultando con contusiones

Entre los manifestantes resultaron bastantes heridos y contusos, pero no se presentaron para ser curados en la Casa de So-

Se practicaren acho detencio

AUN NO HA LLEGADO LA HORA?... PERO SE ACERCA recurriendo si es preciso a las más salvajes violencias, aprovechando ciertos divorcios que son ya irreconciliables, gallean en alta voz y a la luz del dia, seguros de que nada ha de pasarles.

Desplantes. Amenazas. Manifiestos. Excitaciones de fuego.

Protestariamos nosotros? De inguna manera. Al contrario. Hemos de alegrarnos de lo que está sucediendo, ya que ello nos dará la mitad del trabajo hecho. La atmósfera se va cargando de electricidad. El deido corro-

sivo de las arbitrariedades inutiliza todos los frenos. Los de ensores del orden, de ese orden con el que nosotros no podemos transigir, porque consagra las ini-quidades de un sistema condenalo inapelablemente a muerte, coboran e nnuestra obra.

Cada dia se les ve más empe-Rados en que estalle la última

GRAVES SUCESOS REINOSA

Las consecuencias de un embargo. — El pueblo se amotina. Muertos y heridos

Reinosa, 1. - En el pueblo de Bustillo del Monte, con motivo de efectuarse una operación de embargo, han ocurrido sangrientos sucesos.

El pueblo de Bustillo del Monte, desde 1925, no pagaba el impuesto de consumos Como consecuencia de esta ac-

titud diferentes juzgados intermente, en vista de la negativa del pueblo a pagar el referido impuesto desde 1931, se decretó el embargo de determinados bie-

Acudieros ocho parejas de la

Guardia civil, al mando del teniente don Feliciano Rodriguez, del puesto de Reinosa, y se into de embargo.

Poliente, lugar distante 20 kilómetros de Bustillo, atravesando el monte.

El pueblo, amotinado, les sa-lió al paso, y después de acorra-lar a los guardias civiles, les insultó y apaleó.

La fuerza se vió obligada a

disparar, y resultaron dos muje- el orden,

nado lanar y cabrio, en concep-La fuerza condujo el ganado a

cautaron de 800 cabezas de ga-

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

LOS OBREROS TAXISTAS

La situación creada a los choforce taxistas con la venta de los poches de la casa Devid, S. A., a nus dependientes, es desastross. Alguno, sin coche ni trabajo; otros, trabajando a un ridiculo tanto por ciento.

Esta Empresa, al vender sus coches, su objetivo era ciscarse en las bases recientemente firmadas y dar al traste con el Sin-dicato. No non cogió de sorpress. puesto que nuestro criterio ya lo pusimos en dos asambleas antos de la venta.

in parte han conseguido su objetivo, puesto que el trabajo se halla desmoralizado, y digo en parte porque de rebote se ha hundido la Empresa por egoisme al querer reventar las mejores de sus choferes desprendiéndose de la industria del taxi-

Una vez semidueños del material los choferes se lanzaron a le celle a trabajar horas y más horse: hubo quien trabajaha 16 y 18 horas diarias.

Tarifa única, color único; muy bien; desde estas columnas no vamos a discutir si la tarife es acertada o no, sólo diremos que quien paga siempre los platos votos es el úlitmo mono, y en este caso somos los trabajadores del

Hoy, el taxista que quiere trabajar, lo ha de hacer sin semanada y al veinte o veinticinco por ciento, y esto croo que debe terminar, pero lo antes posible, pues hay unas bases de trabajo firmadas y deben cumplirlas todes; a nosotros no nos compete si se trabaja a 0'40; nosotros sabemos que si aceptaron dicha tarifa, fué porque de antemano sabien que no pagarian a sus de-pendientes y, como hemos dicho

más arriba, contaban con trabajar dieciseis horas diarias. Repito que esto debe terminar; el Sindicato, la Sección y todos los camaradas, deben oponerse a que este desbarajuste continue, pues a más de trabajar como bestias dieciseis horas diarias los que no tienen dependiente, los que lo tienen no se ajustan a las bases aprobadas. Hasta hace poco, Tagis Barcelona daba a sus dependientes 45 pesetas semanales y el veinte por ciento. ¿ Por qué no se hace abora? Sólo algún desgraciado imponia por el hambre a algún compañero la remuneración que le daba la gana.

Hay una base que dice: "No podrá ner contratado ningún chofer para prestar servicio de taxi, que no lleve como minimum dos años de práctica de conducción en la ciudad". ¿Se cumple?

No entra en mi animo lanzar al parto del bambre a ningún compañero, pero comprendase que estas medidas serian en beneficio de la clase, pues a exceso de mercancia, baja en los precios; a escasez, alza, que es lo mismo que, a la abundancia de brazos, salarios ruiposos, de hambre: a falta de brazos, más respeto y mejor pagados, etcó-

En fin nuestra consigna debe ser: cumplir el horario como toda industria o comercio; obligar a dar las cincuenta pesetas scmanales y el quince por ciento y no admitir a nadie que no lleve dos años de conducción en la capital, como indica la base 16, firmada en mayo de 1931. Por hoy,

J. Alvarez.

Sindicato Unico del Ramo de Alimentación

SINDICATO DE LA INDUS-TRIA HOTELERA

Habiendo llegado a nuestro conocimiento un acuerdo tomado per ese Sindicato (Sección Camarcros), el cual consiste en expulsar a todo obrero perteneciente a esa Sección, que en el plazo de ocho dias no hava deiado el carnet confederal, la orranización de Barcelona, y particularmente el Ramo de Alimentación, sabrán a qué atenerse, y podrán calificar, sin tedicato de la Industria Hotelera, es uno más de los enemigos que cuenta la Confederación Nacional del Trabajo.

Han de saber los compañeros camareros, sobre todo algunos de los que han inducido a que esa Sección tomara ese acuerdo, que el Ramo de Alimentación, desde su constitución, podria haber abierto, dentro del Sindicato, la Sección de Camareros y otras de esa industria, pero creyendo que no eran momentos propicios aquellos en que se formaba un Sindicato, el cual pretendia agrupar a todos los obreros de la industria hotelera, contrariando a una legión de compañeros de esa industria, los cuales acudian a nosotros comentando vivamente la mala impresión que les había causado la asamblea del Teatro Español, exigian, como productores, como hombres amantes de los principios de la C. N. T., que por lo menos, se les diera el carnet confederal, y ante eso, el Comité del Sindicato de Alimentación, no se negó, no se podia negar. Desde entonces, algunos de los directivos de dicho organismo, al interrogarles y hacerles mención que el puesto del Sindicato no era ese, con su autenomia suicida, nos decian que ellas, como una gran mayoria de afiliados, eran amantes de la Confederación, y que en tiempo no muy lejano, ingresarian todos en un solo bloque en la misma. Ha pasado mucho tiempo, y en ese tiempo el Sindicato de la Industria Hotelera ha sido escarnecida por los gobernantes

Todos sabéls que los residuos del pistolerismo, con nombre de Unión General de Trabajadores, se han opuesto a viiestra marcha, por ellos habéis sido calumpiados, por ellos, con el apoyo del ex estucador, actual ministro de Trabajo, os han negado las célebres Comisiones mixtas. A todos los centros oficiales a donde habéis scudido, nada más que palabras y palabras babéis conseguido, y ante eso, cuando unos compañeros se deciden a celebrar una asamblea, en la cual el Sindicato de la Industria Hotelera decida su posicion, algunos de los que se decian amantes de la Confederación, se oponen con sus maniobras a dicha asamblea e influyen en el acuerdo que ha tomado dias pasados la Scotión de

de la actual República.

A LOS COMPONENTES DEL | Camareros; por lo cual, el Sindicato Unico del Ramo de Alimentación, el que siempre ha estado a disposición del Sindicato de la Industria Hotelera en todo lo que le ha sido posible y favorable al mismo, cosa que nadie podrá decfr lo contrario, tiene a bien poner en conocimiento de todos los obreros y Sindicatos Gastronómicos adheridos a la C. N. T., de Cataluña y España, que el Sindicato del Ramo de Alimentación no ve hoy nada más, en el Sindicato de la Industria Hotelera, que un enemigo más de la Confederación. Por el Sindicato de Alimentación, el Comité.

Los ferroviarios

La Subsección de Vich de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria nos envia para su publicación copia de los telegramas que han dirigido al director general de Ferrocarriles y al director de la Compañia de los Ferrocarriles del Norte, en Madrid, protestando de unos posibles traslados de personal y pidiendo la destitución del jefe de estación de Pefiuelas.

Dicen asi: "Director general Ferrocarriles .- Madrid .- Ferroviarios Subsección Vich de Federación Nacional Industria Ferroviaria, confian cumplirá promesa hecha cste organismo sobre posibles traslados estación Peñuelas.La Jun-

"Director Compañía Ferrocarril Norte.-Madrid. - Ferroviarios Subsección Vich de Federación Nacional Industria Ferroviaria, protestan traslados decretados personal Peñuelas por repulsa jefe estación. Piden destitución éste y anulación traslado. -La Junta.

ASAMBLEAS

La de la Sección Limpieza Riego y Alcantarillado. convoca a los camaradas de la expresada Sección a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy, martes, a las seis de la tarde, en nuestro local so-cial, calle de Francisco Layret, núm. 124 (antes Marques del Duero), para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Nombramiento de Mesa de discusión.

2.º Informe de los trabajos realizados por la Comisión técnica y discutir sobre los mis-

3.º Dimisión y nombramiento de Comisión técnica. 4.º Informe de los sellos pro

diario confederal. 5.º Discutir sobre los ocho dias de vacaciones decretados. 6.º Orientaciones a seguir. -

La Junta.

La del Arte Fabril y Textil del Sir (Barriada de Gracia). - Se fonce.

magna que tendré lugar mañaes, a las nueve y media de la noche, en el local Centro Republicano Popular, ca-He Roger de Flor, pun. 265, bajo el siguiente orden del dia:

1.º Informe de la Junta. 2.º Nombramiento de Mesa 3.º Nombramiento de cargos

vacantes en la Junta. 4.º Informe sobre las fostas intersemanales y cuestión cuo-

5.º Dar cuenta de las vacacio-6.º Reugos y preguntas.-La Comisión de barriada.

La de la Sección Reposteros y Pasteleros. — Se conveca a los citados a la asambica general que tendrá lugar hoy, martes, a las seis y media de la tarde, en el local del Centro Tarragoni (Ronda San Pablo, núm. 44), para tratar el niguiente orden 1.º Lectura del acta auterion del dia:

2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Lectura del estado de cuentas.

4.º Nombramiento de cargos. 5.º Informe suscripción pro 6.º Informe de la Comisión

7.º Discutir sobre las vacaciones. 8.º Orientaciones a seguir .-La Comisión.

de la Boise de trabajo.

La de la Sección Yeseros.—Se invita a los compañeros de esta Sección a la asamblea general extraordinaria que se celebrará mañana, miércoles, a las seis de la tarde, en la que se tratará al siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa

3.º Dimisión y nombramiento de secretario y delegado. Dar cuenta de la entrevista con la Patronal para hacer los 8 dias de vacaciones.

5.º Forms más práctica para solucionar la crisis. 7.º Ruegos y preguntas. La Comisión.

Tienen cartas en la Redacción

Sindicato Trasporte, Miguel Jiménez, Isidro Martinez, Domingo C. Melindez, Doctor Diego Ruiz, Garcia Oliver y Concepción Checa.

A todos los compañeros de Productos Químicos

La Comisión nombrada en la última asumblea general, para la revisión del estado de cuentas de este Sindicato, ha dado fin a su misión, habiéndolo encontrado conforme, lo que hacemos público, para la completa satisfacción de todos.

Por la Comisión revisora, José Berruezo, José Muiño, J. Manchón y Carmen Pastor.

E. Moja. Córdoba.-Tu articulo no puede ir. Está escrito a dos caras y además es una re-

Diego R. Badosa.-Lo tuyo, en orden para la página campesina. El otro es muy largo. Haz una reseña breve.

José España.-Te decimos lo mismo. En página campesina. El otro ira-

Rogueros.--Creemos que has interpretado mal el artículo de J. O. Lo mejor seria vieras al autor y te pusieras de acuerdo. Es una cuestión de apreciación, sobre la cual consideramos inttil la polémica.

Sindicato Mercantil de Barcelona .- Os rogamos que pase por esta Redacción algún compañero

Guzmán Val.-Tu crónica, larguisima, no puede ir. Hemos hablado con Suria y nos han aconsejado que de momento tu escrito seria contraproducente.

C. Flores.-Tu critica de Barots trá ch un número extraordinario del domingo como folle-

Manresa Leoncio Sanilchi. -Tu escrito, como no viene ava-lado con el sello del Sindicato, lo pasamos al Comité Regional del Sindicato Nacional de Telé-

y companeras a la asamblea REUNIONES

Ne convoca a todes los compañeros que integran las Seccio-nos de Albañiles y talleres de la fábrica de Gas de la Barceloneta, a la reunión que tendrá lu-gar, a las sels y media de la tarde, en nuestro local social, calic Mcedisábal, núm. 26, prel. 2.º, para fratar asuntos de interés. - La Junta.

Metahurgia

Se convoca a todos los componentes de la Comisión de Fomento, nombrados en la reunida pasada a la reunión que tendrá lugar a las nueve de la noche. Se ruega a los componentes de la Comisión saliente hagan acto de presencia para el buen

Sección Mecánicos. - Se convoca a todos los componentes de la Junta de Sección para que pasen, a las nueve y media de la noche, por nuestro local so-cial. -- La Junta.

desenvolvimiento de la misma.

Comisión Revisora de Cuentas. - Se ruega a los compeñeros que forman la citada Comisión pasen, a las nueve de la noche, por nuestro local social, para entrevistarse con el cajero, y, poniéndose de acuerdo con el mismo, empezar las tareas que les han sido encomendadas.

Barberos

Se invita a los obreros barnoros de la barriada de Sans a la reunión que se celebrará, a las diez de la noche, en local de la culle de Galileo, núm. 69, para tratar asuntos de gran interés para les mismes.

Se invita a los obreros barberos de la barriada de Gracia a la reunión que se celebrará, a las diez de la noche, en el local de la calle de Salmerón, número 211, para tratar asuntos de gran interés para los mismos.

Precisa, para bien de nuestra organización confederal, que todos los compañeros militantes con cargos dentro de la Comisión técnica de Zapateros pasen, de 6 a 7 de la tarde, por el local social (calle Guardia, núm. 14, principal), a la reunión que se celebrara para tratar asuntos de gran interéa. - El Comité del

Artes Gráficas

Sección Imprenta. - Se convoca a todos los compañeros a la reunión general de esta Sección que tendrá lugar, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, calle de Mendizábal, núm. 13, pral. - La Comisión de Imprenta.

REUNIONES

Construcción

Se convoca a los delegados de Secciones y Barriadas a la Junta Central de este Sindicato a una reunión de Junta que tendrá lugar, a las siete de la tarde, en nuestro local social (Mercaders, num. 26). - La Junta.

Sección Piedra Artificial. -Se convoca a los compañeros que componen la Comisión técnica de la citada Sección y a los recaudadores entrantes y salientes de la misma pasen, a las siete de la tarde, por nuestro local social (Mercaders, núm. 26), para un asunto de suma importancia.

Productos Químicos

Se convoca a los delegados, Comisiones técnicas y militan-tes a la reunión que tendrá lugar, a las nueve de la noche, en nuestro local social (Unión, número 15, 1.*). - La Junta.

Casa Chueca. - Se convoca à los compañeros de la citada casa a la reunión que tendrá lu-gar, a las siete de la tarde, en nuestro local social (calle Guardia, núm: 14, pral.), para tratar asuntos de interés para todos.

Federación de la Industria Obrera del Trasporte de España

Se pous en conocimiento de los diferentes Sindicatos del Trasporte de España, y en particular a los camaradas de Al-mería, que queda desautorizado por esta Federación de Industria para hacor ninguna ciase de gestión que guarde relación con a misma, un individuo que realde en el citado punto llamado nos de Barcelona y su radio Agustin E. Simón, el cual orga- ruega a la Junta de Sección de

le dió de alta en esta Federación sin haber cumplido hasta la fecha los compromisos que con arregio al Congreso extraordirario de Madrid debia cumplir. desde el momento que se dio de alta, utilizando la correspondencia que se le remitió para acrecentar su crédito, que le valió para beneficiar a la burguesia y a la U. G. T., imposibilitando al personal simpatizante con nuestra C. N. T. el desarrollo de la labor reorganizadora, por las di-Scultades que encontraban estos dignos camaradas ante la actua-

Absténganse todos los Sindi-catos y los buenos compañeros confederados de tratar asuntos de organización con tal indivique, haciéndole el vacio que su impoble proceder le hace acree-

ción de este sujeto.

Por la Federación de Industria Obrera de España del Trasporte, el Comité.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

SUBSECCION DE MIRANDA DE EBRO

Esta Subsección protesta enérgicamente contra la perspectiva de traslados de compañeros de la estación de Peñuela, por su repulsa al jefe de estación.

Pedimos destitución de este tiranuelo y anulación de estos traslados. - El Comité.

VISOS

Se avisa al compañero J. Garcia (picapedrero), ex recaudador del Ramo de Construcción, para que, hoy sin falta, de seis a siete de la tarde, pasen por nuestro local social para entrevistarse con la Comisión de Yeseros, para un asunto muy importante.

Todos los componentes de la Junta del Grupo Cultural "Estudios" pasarán hoy, martes, de seis a siete de la tarde, sin falta, por el local social (Tantarantana, núm. 8), para un asunto de gran interés. Os rogamos no faltéis ningu-

La Sección de Cultura del Sindicato Unico de la Metalurgia invita al compañero Ginés Garcia a que se persone hoy, martes, a las siete de la noche, con todo el material que tiene de esta

"El Libertario" mandará la suscripción que enviaba a la calle Amposta a la calle Nueva de San Francisco, núm. 31, 2.º (Barcelona), a nombre de Marcoa Florez.

Se ruega a los camaradas de Junta, Comisiones y a los que se cuidan de la enseñanza en las clases nocturnas del Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa pasen hoy, martes, a las nueve de la noche, por el local social, a fin de comunicarles un asunto de interés. - La Junta.

Se ruega al compañero Juan Casals, del Sindicato de la Alimentación, pase por esta Redacción, para recoger una libreta de apuntes.

La Comisión Pro Cultura del Sindicato del Ramo de la Piel comunica que, con motivo de celebrarse asamblea del Ramo el próximo jueves, la conferencia que tenia anunciada para dicho dia, a cargo del camarada Alfonso Miguel, queda aplazada, deseando que dicho compañero manifiesta la fecha que mejor le plazca para su celebración.

El camarada Domingo Germinal contestară, lo más tardar cl jueves, si puede dar una conferencia en el local del Grupo Cultural "Estudios" (Tantarantana, núm. 8), el sábado.

Puede comunicarlo a esta Redacción, y, en caso afirmativo, mandará el tema.

Manuel Maña pasará por Mer-

caders, num. 28, a recoger una carta que obra en poder del camerada Marianet. El compañero Angel Bantamaria, de Bilbao, comunica que

ha escrito al compañero de La

Coruña que deseaba relacionarse con los deportados del "Chaco", sin obtener contestación. Puede contestar a calle Epalza, núm. 16, 6.º, dcha. (Bilbao).

La Comisión de las Juventudes Libertarias de la barriada de Sans ruega a todos sus adherentes pasen por el sitio de costumbre hoy, martes, de nueve a diez de la noche, para comunicarles asuntos de gran interés.

La Comisión reorganisadora del Sindicato Unico de Campesi-

Tranviarias

Un paraguas tranviario

que caia el agua a torrentes, y de 0'90 la pieza! Después, com hallándome sin paraguas para otra: esta se lamento hogriblesalir a la calle, me senti per necesidad fabricante de tal industria y, sin abandonar mi cobertizo, compuse uno con los siguientes materiales: una tela vieja. apolillada, liena de agujeros, parduzca; cuatro varillas enmobecidas y un baston bastante usado y con muchos nudos, pues ere tan dura la madera que ningún cepillo de carpintero pudo clavarle el diente como la obra lo requeria.

Lo primero que hice fué coger el bastón; éste, en tono postinero y jactancioso, soltó el pico. Yo me quedé asombrado. Lo que tenia en mis manos, gera un bustón de madera bellotera, o una persona de la misma madera? Pero, al habtarme, comprendi que era un ser con movimientos naturales.

-Trátame bien, camarada, que soy muy sensible-me dijo

atusandose el bigote. -Bien to trataré. ¿Tienes alguna queja o remordimiento de

conciencia?

-Nada me atormenta en este mundo. Unicamente "cuando los de arriba no me bajan y los de abajo no me vienen". -Desembucha: alen más ten-

drás; mira que si no lo dices vas a sufrir lo indecible. -La tropa. "Los militares que me interceptan mi querido ser-

vicio de tranvias de Badalona.

me irritan, me fastidian". -¿La tropa, y son cuatro soldados y un corneta? Bien, "compañero" Atensa, bien. Deede leos se conocen ya tus imperfecciones, tu miopia cerebral y tu apetencia de mando. Eres un equivocado. Tu rectitud es propta de los hombres incapacitados para ganarse el pan sin recurrir

al procedimiento del "cepillo". Calló el bastón; entonces cogí una varilla y, como era muy flesible, pude bacer un 35; me salió

Uno de estos dias pasados, en i a las mil maravillas. ¡Un graio mente; la pobre padecia man-dritte crónica; tratandola con el cariño que se merecia, pude doblarla y formé un 38, más chulo que un madrileño castizo; pero más malito que unas fiebres tifoideas.

Luego, con mucha delicadeza por no querer ensuciarme con los cuerpos extraños que cubrias a la tercera varilla, púseme los guantes en las manos, tapéme la pariz con un pañuelo por temor a asfixiarme, y como si yo fuera un consumado artista de la materia paraguerii, hice de aquello que tenta en mis manos un 62. La que me quedaba se me iba

de calle; pero me acordé del "célebre" Montserrat con bata hlanca... Fué el punto de mi salva-ción. Pronto la confección del paraguas iba a ser un becho. El bastón se transformó enton-

cas en un 49, con empuñadura de 'lata" amarilla. Como el Montgerrat era rocoso y sin pizca de sensibilidad, le adjudiqué la varilla restante.

porque sabla muy bien que cumpliria con su cometido. La lluvia arreciaba. Construide aquel artefacto con muteriales escogidisimos, me lancé escaleran abajo para ganar la calle. pero una perentoria necesidad me obligó a desprender del paraguas las varillas números 35 y 62 que, juntas las dos, me sirvieron por su tetalidad del lugar que en aquella ocazión necesitaba, ari

como la tela y demás accesorios. En los Tranvias de Barcelons hay muchas varillas de esa calidad y naturaleza.

Por lo dicho y expuesto, aquel paraguas no podia servir para

Ya sin aquella prenda tranviaria, consenti mojarme y sali a la

Minge

UNA PROPOSICION

:A la brecha todos!

SOLIDARIDAD OBRERA | existe cuando se plantea algún languidece, se extingue lentamente. Basta de lamentos muieriles. Por todos los medios a nuestro alcance debemos impedir que sucumba, pues ello sigla organización. Esto es un atentado indigno que se hace a todos los sindicados en general y en particular. Constatad, camaradas indiferentes y militantes entusiastas, el crimen legalizado que se perpetra con nosotros y meditad todos los medios para que no se lleve a cabo semejante infamia, ya que todos sin excepción sois responsables.

Considerandome, en virtud de confederado, con más o menos responsabilidad que el más significado camarada, propongo: Que se inicie una serie de mitines, donde tome parte un orador o más, que expongan la situación aguda por que pasa SOLIDARIDAD OBRERA, al mismo tiempo que se ilustra al auditorio sobre lo que es el mis-

Hay gran número de sindicados que no leen su periódico porque lo creen exagerado, sin que ellos sean reaccionarios. Es más aun. Hay quien se entera de que

Campesinos de San Andrés, que p

Comisión reorganizadora.

a esta Redacción.

El compañero Alberola con-

testară si puede venir el jueves

o el sábado de la presente se-

mans a dar una conferencia, pa-

ra inaugurar el Ateneo Racio-

nalista del Distrito IV. Contesta

Se pone en conocimiento a to-

das las Comarcales que estando

en vias de constitución en Bar-

celona el Sindicato Gastronómi-

co de Cataluña, se nombró una

Comisión para realizar los tra-

bajos necesarios para constituir

dicho Sindicato, adherido al se-

no de la C. N. T., quedando el

domicilio social, provisionalmen-ta, en el Sindicato del Ramo de

la Piel, sito en la calle Guar-

dia, num. 14. Rogamos que to-

También notificamos que

problema a resolver del mismo en su respectivo Sindicato. Ante tamaña inconsecuencia

urge que emprendamos un campaña de agitación pro SOnificaria cerrar la boca a toda LIDARIDAD OBRERA, que al mismo tiempo que hará crujir las mallas de la cadena que nos ata, consecuencia de la razon que nos asiste, ganara en adep-

Y esto último es también muy importante. Ahora que está en visperas de salir a luz "CNT", nuestro órgano confederal, debemos asegurar la vida a SOLI-DARIDAD OBRERA, pues no dudéis que muchos lo abandouarán para suscribirse a nuestro periódico nacional. No he da decir más por ahora.

A todos los Sindicatos y militantes incumbe poper el manimo de interés para salvar nuestra pave del peligro que corre de naufragar. En la hora del peligro hay que estar en la cubierta del barco. Que cada uno ocupe su puesto, y a la brecha todos por SOLIDARIDAD OBRERA.

como estábais convocados para

J. Gros

Manress.

nombre a tres compañeros de el Pieno del dia 3 de agosto, en el local del Ramo de la ...imen-Comisión y se sirvan pasar por tación, por causas ajenas a el local social, cauc Wad Ras, nuestra voluntad nos vemos prenúm. 223 (Pueblo Nuevo), hoy, cisados a celebrarlo en el Sindimartes, a las ocho y media de cato Mercantil, San Honorato, la noche. Por ser de interés para todos, se ruega no faltéis. número 7. La Sección de Campesinos de Pueblo Nuevo ruega a la Sección de Sans que no olvide los Los compañeros Pablo Dominsellos confederales, pues ya sa-be que nos hacen falta. — La

Manuel Jiménez Jiménez deben verse, pasado mañans, con el Comité Pro Presos, en el Juzgado de Guardia, o, caso contrario. con Ramonet en el Ramo de la Madera. También deben entrevistarse

go Ferrer, Guaman del Val, Ju-

lian Medina, Erofilo Labrador y

con dicho Comité Pro Presos los compañeros Antonio Moreno v Medina González.

Ateneo Libertario del Puente de Vallecas (Madrid)

Por la presente nota se pont en conocimiento de todos los Siodicatos, Ateneos y demás agrupaciones afines, que nuestro do-micilio social se ha trasladado de Plaza de San Isidro, 26, a Con-

cordia, 7, principal. das las Comarcales lo tomen en Se ruega la reproducción en la demás Prensa confederal y bconsideración en bien de nuestra

pués, cori

ecia man-

más chulo

tizo; pero

fiebres ti-

delicadeza

me con los

cubrian a

iseme los

tapéme la

por temor

i yo fuera

de aquello e un 62.

se me iba

bata blan-

ión del pa-

mo enton-

findura de

billidad: le

restante.

que cum-

Construide

materialea

cé escule-

la calle:

necesided

del para-

oc 38 y 62

ns oup rat

itaba, asi

ccesorios.

Barcelons

e esa ca-

rvir para

a tranvia-

Minge

en elgün

ectioneta

tina una

pro SO-

due al

que nos

la razón

en adep-

bién muy

esta en

"CNT".

eral, do-

a SOLI-

pues no

abando-

a nues-

No he de

os y mi-

el ma-

salvar

ar en la

ue cada

a la bre-

ARIDAD

Gres

dos para

gosto, en

...imen-

jenas a

mos pre-el Sindi-

lonorato.

cate.

Interno

nali a la

Elryleron

NOTICIAS INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

TODA ESPAÑA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS

Suponiamos los probables resultados de la campaña comunista con relación a su "diada" del 1.º de agosto. La gente va tomando a beneficio de inventario esos truculentos anuncios por su conti-

Agitación y protesta. No dejamos de reconocer que hay causas sobradas con exceso para protestar y muchisimo más, pero la sensatez que nos ha entregado la experiencia y el desarrollo de los acontecimientos nos indica y señala, de forma indubitable, que las gestas revolucionarias de un pueblo deben ser guiadas e im-pulsodos por su propia voluntad, encarnada en los organismos representativos que mantiene. Significación primordial de la solvencia, fuerza y confianza que precisa la encarnación de sus movi-

Por afiadidura, conocedor el pueblo de la inutilidad de desgaste en algaradas y agitaciones, impregnadas de mayor o menor romanticismo, no acepta el sacrificio a que se le invita sin una finalidad práctica e inmediata.

Sus aspiraciones, que han de ser lógicamente compartidas por todos, van encaminadas en recta dirección a un sacrificio único

Servir de pedestal, de juguete, a manejos desconocidos y aje nos en absoluto a los sentimientos internos que las inquietudes de un pueblo siente, es disponerse a recibir una terminante repulsa que equivale a una contestación definitiva.

Las excepciones comprensibles en tales casos no son dignas de apreciar en el aspecto general de los comentarios que merece la propaganda comunista. Esas excepciones implican el dolor y el sacrificio inútil de algunos equivocados y sinceros rebeldes.

El fracaso, pues, acompañará a las campañas de griterio, que nos recuerdan las ejecutadas por las izquierdas políticas de nuestro país, aprovechando circunstancias propicias para mezclar las simpatias de los ciudadanos a sus intereses particulares y perso-

Los comunistas pierden el tiempo, y lo que es más lamentable, contribuyen a que se pierda. Algaradas, no. El pueblo y nosotros, queremos y pretendemos la construcción de una obra sólida y defi-

Los primeros de agosto causan risa. Y no debemos pensar en reir, sino en algo de indicutible y positiva trascendencia.

COMENTARIOS

Hay una manifiesta tendencia a preparar a la opinión para que se interese por las seiones venideras, por las que se aproximan, para que sienta admiración ante el trabajo abrumador

En el pecado llevan la penitencia, porque al poner atención en los asuntos que se tramitan no pasan inadvertidos ciertos "gazapos" de bulto, y por ende, la decepción es de proporciones máximas.

No deja de continuar despertando curiosidad el conocer en qué consiste el arreglillo sobre el Estatuto, después de las polvaredas levantada y de las encubiertas amenazas por las partes enemigas esparcidas sin titubeos y ambages. ¡Habremos sido certeros en nuestros comentarios anteriores cuando opinamos en esta materia? Suponemos que si, hay arreglos obligados.

Otrosi, también se espera, con marcado interés, la discusión de las dos proposiciones incidentales presentadas para procurar una solución a las demandas de los "rabassaires" catalanes. Adelantándose a las mismas se han mantenido "pourpariers" extraoficiales entre algunos representantes que fueron a Madrid y personas del Gobierno, con el fin de evitar los temibles avances de la indignación, que no eran agradables a ninguna de las dos partes conferenciantes.

Lo sensible es que los "rabassaires", atendiendo al ofrecimiento recibido telegráficamente por medio de su delegación, resolvieron la suspensión de hostilidades para ayer lunes y la correspondiente vuelta al trabajo. La fórmula-solución, acordada precisamente en Madrid, no satisfacia plenamente sus necesidades, pero les alentaba sus esperanzas y les señalaba la conveniencia de una quietud y de una espera. Su sensatez no ha sido apreciada en lo que valia, ya que el Gobierno ha rectificado el ofrecimiento y ha quedado anulada la fórmula admitida en principio y que fué ofrecida para suspender el movimiento iniciado en

No hay que ser "nigromantes" para saber el final de ese conflicto y del "ultimátum" que sacarán con la presentación y discustón de las proposiciones incidentales.

Nos horripila el trabajo que proyectan y que realizan sin desmayos, ni cansancios. Demuestran que son de hierro, despreciando la ingratitud que nosotros tenemos para tan beneméritos esfuerzos, que no interrumpen su amor a la santa causa de esparcir el bien a manos l'enas.

Por eso tememos que, agobiados como están, no vuelvan a acordarse de la petición de Barriobero sobre la amnistia, y que fué colocada por Besteiro en una orden del día de la pasada

No hay que ser olvidadizos y a trabajar con denuedo, que los disgustos ya vendran por si solos.

El conflicto de los «rabassaires»

(Viene de la primera página) reó que se declararia la huelga general al dia siguiente.

El joven de 19 años, Agustin Jové, fué abofeteado en la Rambla, sin motivo alguno. Presenta la cara lesionada por los gol-

El mercado semanal que da vida a Villafranca, donde acuden a comprar y vender los "rabassaires" de la comarca, no se

Los cereales empezaban ya a pudrirse, y esto agravaba mucho más el conflicto.

En San Juan de Mediana hubo grandes protestas y alborotos. Las mujeres se unian a las protestas de los hombres. Los principales propietarios abandonaron el pueblo, temiendo se agravara la situación. Solamente quedó uno, cuya casa fué custodiada por dos parejas de la Guardia civil.

En Castell Bisbal, ni siquiera dejaron salir los camiones de fruta para los mercados exteriores.

En San Marti detuvieron a dos "rabassaires" y quisteron escarlos del pueblo, poniéndose el alcalde. La Guardia civil asalto el local de la Cooperativa Obrers, donde se hallaban unos fóvenes que fueron arrojados a empujones de él, y cerrado el Centro. Las mujeres protestaron, y lograron del alcalde se volviera a abrir. Una mujer fué maltratada de obra, lo que aumentó el malestar del vecinda-

Hasta el demingo por la no-

che, no obstante la libertad de los "rabassaires" presos, se tenia la creencia de que el lunes seguiría el conflicto con más gravedad. Por la mafiana, los componentes del Comité Comarcal de los "rabassaires" tuvieron una reunión con los directivos del Sindicato Unico de la Confederación Nacional del Trabaio, en la cual éstos se prestaron a solidarizarse con ellos si lo creian conveniente. Por la tarde se reunieron los delegados "rabassaires" de todos los pueblos, para tomar acuerdos sobre la marcha del conflicto y la actitud a seguir.

Al fin, ya entrada la noche, corrieron rumores de que volverian al trabajo el lunes, según órdenes recibidas de los delegados que en Barcelona gestionaban, por via diplomática, la solución del conflicto. No obstante, ellos se mostraban descontentos, y manifestaron que se reintegraban al trabajo en sus propiedades particulares y no en los que tienen en aparceria.

O los propietarios conceden el 50 por 100 de su parte, que reclaman los "rabassaires", o las cosechas se pudrirán: ahora los cereales, que es una cosa insignificante; en septiembre, la uva, que es la principal cosecha de la comarca.

El conflicto, pues, tiende a

Nosotros alentamos en sue luchas a los "rabassaires". La justicia que les asiste ha de imponerse al fin.

[Adelantel

dia, pero los borregos han cumplido las instrucciones. Cuentos... de malísima intención

Madrid, 1. - El alcalde de Martorell, don Francisco Riera, presidente de la "Unión de Rabassaires" ha hecho las siguientes manifestaciones acerca de los incidentes ocurridos en Catalufia con motivo del pelito que tieben planteado.

-Hace varios meses la "Unión de Rabassaires" viene pidlendo al Gobierno que intervenga en esta cuestión y que trace normas legales sobre ellos. Se ha producido un ambiente que ahora

- ¿Puede usted decirnos el resultado de la reunión celebrada en el Hotel Palace con los señor Domingo y Carner?

- Habia prometido solemnemente el más absoluto mutismo, pero rompo este criterio y tengo que decir concretamente que en la reunión que celebramos no se ha hallado una forma de con-

Como observamos que el senor Riera no quería ser más explicito sobre este punto, insistimos sobre el particular, y conseguimos nuevas respuestas:

- Dias pasados tuve que ser llamado para venir a Madrid, El ministro de Agricultura ofreció una forma concreta de transacción, que, por nuestro amor a la República, me comprometí a que fuese aceptada por los campesinos catalanes. Esto lo dijo don Marcelino Domingo en presencia de los diputados señores Companys, Campaláns, Selvas y otros, y, además, lo ha dicho en la Prensa y ofreció que saldria en la "Gaceta" el martes. Así lo comuniqué a Barcelona, y ahora ocurre que, bajo la presión de los propietarios, que son los dueños como antes, ei ministro de Agricultura y, por sentarnos ante la opinión pú-ende, el Gobierno, a los que se blica como perturbadores y quie-

No había fórmula de concor- les está escapando de las manos el sentido constructivo de una revolución eficaz y eficiente, parece que han cambiado de

¿Y de los sabotajes que co-meten los "rabassaires"?

- En primer término una or-ganización social, sea la que fuere, no puede impedir la filtración de elementos de violento estado de ánimo, que la organización, de una manera franca y profunda, condena y repudia. En segundo término, y quede esto bien claro, todo ello es una objeción de los propietarios, y lo demostraré.

La "Unión de Rabassaires" ya ha publicado un manifiesto diciéndolo así. Por lo tanto, condena los sabotajes y violencias, que no entran en la táctica politica nuestra. Además, queremos dar la sensación de la seguridad más completa y de fidelidad a la República. Y hace tiempo, al ser iniciado el conflicto en Catalufia, el teniente de la Guardia civil, destacado en Subirats, denunció a nuestro delegado señor Vaqués, de que tenia confidencias, por las que suponia que iban a comprometernos. Había el propósito de incendiar las gavillas, y ahora mismo el alcalde de Puigdalba. que es un pueblo de aquella comarca, ha ido al Gobierno Civil de Barcelona para denunciar que habia requerido infructuosamente a la benemérita de aquel pueblo, pues se hallaba precisamente en el caso de rogarie que le prestaran auxilio, ya que habian sido incendiadas y estaban ardiendo unas gavillas propiedad de un "rabassaire". La Guardia civil se negó a prestarle auxi-

Por este motivo este alcalde y otros han presentado la dimisión de sus cargos. Hoy mismo acabo de recibir por teléfono denuncias que me hacen los compañeros por hechos sometidos por los instrumentos de los propietarios, que tratan de pre-

ren lanzar contra nosotros a la | fuerza pública.

Hace un par de semanas se reunió el Instituto Agricola Catalán de San Isidro, para examinar unas bases que los "rabassaires" entregaron por conducto del presidente de la Generalidad. Apenas el presidente del Instituto dió cuenta de las bases del acuerdo, ya no pudo continuar, no pudiendo tratar de los extremos de aquella reunión. Hubo unos clamores de voces que decia, "¡fuera, fuera!", y por lo tanto no hubo posibili-

dad de examinar la transación. El señor Riera agregó que se encontró en cierta ocasión con el presidente del Instituto mencionado, don Santiago de la Riba, al que dijo, a raiz de proclamarse la República: "Ahora esto va a variar. Se hará justicia". A esto el señor De la Riba contestó: "Dentro de unos meses volveremos a mandar nosotros".

Esto me ha convencido de la responsabilidad que tengo ante mis compañeros y llegaremos hasta donde tengamos que lle-

Los diputados señores Companys y Aragay encuentran justificada nuestra actitud y están como diputados a nuestro lado. He de agradecer también las atenciones de la "Esquerra" de Cataluña y de la Unión Socialista de Cataluña.

Por conducto autorizado sabemos que el secretario general de los "Rabasaires", señor Aragay, defenderá el martes la proposición que la minoria de la "Esquerra" ha presentado sobre el conflicto de los "rabassaires".

Antes la vida que dar el dinero

Huelva, 1. - En Nerva, dos sujetos, armados de pistolas, penetraron en la casa de Banca de don Dionisio Iglesias. Le exigieron todo el dinero que tuviera, amenazándole con las pistolas que llevaban.

CRÓNICA INTERNACIONAL

Los países firmantes del Tratado de Versalles no apartan la vista de las fluctuaciones del movimiento político de Alemania, como tampoco los demás pueblos, que no intervinieron directamente, pero que arrostraron las consecuencias y evidentemente no las impedirán shora.

Las elecciones alemanas eran una incógnita que encerraba sorpresas de seria repercusión, y por ello, infundian recelos y ansiedades, no por disimuladas menos sentidas y profundas. Las inquietudes y actividades despertadas en el teatro de las operaciones, salian de su circulo nacional con tanto impetu que sujetaban, a la influencia de su propia fuerza, el ambiente político inter-

Con el resultado de las elecciones efectuadas el domingo último se despeja la incógnita que tenía suspendidas momentáneamente las relaciones y preparativos diplomáticos en problemas cconómicos y financieros, que tienden a la estabilidad o equilibilio.

La votación, de aplastante mayoria, obtenida por los hitlerianos, trece millones contra siete la socialdemocracia, encierran una lección muy aprovechable para las naciones que impusieron un dogal construido con tratados, a la vencida Alemania.

El pueblo sigue los pasos de Hitler, cabeza visible, pero no directora, con la esperanza del cumplimiento de sus ofrecimientos, que anuncian el término de la esclavitud económica impuesta por los vencedores, que ha contribuído al aumento de la crisis prevista, en unas proporciones aterradoras e indescriptibles.

El triunfo hitleriano en Lausana, consiguiendo el comienzo de efectiva anulación de la parte económica de las responsabilidades del Tratado angustioso de Versalles, ha despertado y ha recrudecido los entusismos hacia el futuro salvador. Las elecciones han sido la confirmación de la protesta del pueblo alemán contra el page de las indemnizaciones que le aplastan.

Efimeros serán esos triunfos, por cuanto los efectos cercanos, que no repercutirán en el beneficio o extinción de la gran crista de trabajo, serán contraproducentes a los que halagaron las esperanzas de los miserables y hambrientos.

Muerto el Tratado de Versalles y sus descendientes, no mejorada la situación social de Alemania, el pueblo abandonará la postura accidental adoptada, y el fascismo quedará desquiciado auto-

Hitler y su partido son un meteoro del momento alemán

Se ha declarado la guerra

Buenos Aires, 1. - El ministro paraguayo en Buenos Aires, señor Rivalors, ha afirmado a última hora que está virtualmente declarada la guerra del Pa- miento becho por personas adraguay a Bolivia.

Intoxicación sospechosa

versarias del partido,

Hannover, 1. - Sesenta personas afiltadas al partido nacionalsocialista han sido víctimas de una intoxicación alimenticia. La dirección del partido estima se trata de un envenena-

Triunfan los hitlerianos con trece millones de votos.—Abusando de la ventajosa posición, siembran el terror.—Asesinatos y asaltos a los diarios.—Se temen acontecimentos de suma gravedad

Animación significativa

Berlin, 1. — Después de los candidatos. graves incidentes registrados durante las últimas cuarenta y de que surgirá de estas eleccio- También ha publicado el lider ocho horas en distintas capitales del Reich, ayer, dia de las elecciones, reinó en Berlín bastante calma, no registrándose

ningún incidente de Importancia. Desde primeras horas de la mafiana, la afluencia de electores fué enorme, calculándose a mediodia habia votado el 50 por 100 del censo en los barrios del

En los distritos populares, en cambio, y en contra de lo que se esperaba, el porcentaje de votantes ha sido mucho mayor . Los incidentes electorales han

sido numerosos, pero ninguno de ellos digno de mención. Se calcula que más de cien mil berlineses que han salido al campo, han emitido su voto mediante representación.

Combinaciones de propaganda Berlin, 1. - El mariscal Hin-

denburg permaneció en Neudeck, y votó por la mañana, lejos de la capital.

El mariscal deseaba visiblemente dejar hacer frente sólo a las dificultades del momento. En Berlin, numerosas casas

aparecieron engalanadas con la sandera del partido hitlerista: hasta en los barrios obreros de Neukoin y Moabit.

Los grandes partidos de iz-quierda han hecho una propaganda considerable. Los nacionalsocialistas, por su parte, han hecho un último alar-

de de propaganda, colocando varios carteles con dibujos e inscripciones significativos. Ante la casa hitlerista de Hedemanstrasse, colocaron una co-losal inscripción que decia: "Por

la fuerza y la grandeza del Imperio aleman". Hitler ha abandonado esta vez a los marxistas la fórmula "la libertad del pan", de que se sirvió todavia en las últimas elecciones prusianas.

Pronósticos

Berlin, 1. - Desde primeras horas de la mañana la animación de las calles de Berlin es enorme.

Los periódicos de la mañana no se atreven a formular pronósticos acerca del resultado de las elecciones de hoy, y casi to-dos ellos se limitan a expresar su creencia de que los nacionalsocialistas legrarán una importante victoria, aunque no la mayoria absoluta

ante victoria, aunque no la ma-oria absoluta.

do hoy una proclama a sus par-tidarios, en la que dice que el la posición del actual Gabinete Se calcula que acudirán a las Partido Nacionalsocialista ganó von Papen, y cree que es impo-

Se tiene la impresión media nes un Gobierno de concentración derechista. Se cree que los hitlerianos con-

seguirán 220 actas, mientras actualmente poseen 107. Los pangermanistas del doc-

tor Hugenberg, que actualmente poseían 41, obtendrán, según dichos pronósticos, 36. Los socialistas unificados, de

143, pasarán a unos 150; los comunistas, de 77 a 65, y los católicos, de 69 a 78, próximamente. Desde luego, los cuatro principales partidos en liza en las elecciones de hoy, serán: nacio-

nalsocialista, pangermanista, católico y socialista. Hitler, gana la partida

Berlin, 1. - Datos oficiales de

las 12'30 de la madrugada, Sobre 36.976,000 de votantes: Socialdemocracia, 7.950,000 de votos (21,5 por 100).

Nacionalsocialistas (hitlerianos), 13.732,000 (37,2 por 100). Comunistas, 5.267,000 (14.4 por 100).

Centro Católico, 4.600,000 (12,5 por 100).

Populistas Bávaros, 1.180,000 (3,2 por 100). Nacionales alemanes, 2.174,000 (5,5 por 100).

Populistas alemanes, 432,000. Partido del Estado, 375,000. Cristianos sociales, 362,000. Partido Económico,, 146,000. Otras fracciones, 744,000.

Berlin, 1. - Resultados conocidos a las dos de la madrugada, sobre el número de diputados de cada partido: Socialdemocratas, 132 puestos. Nacionalsocialistas, 239.

Comunistas, 87. Centro Católico, 75. Populistas bábaros, 19. Nacionales alemanes, 36. Partidos restantes, 35.

Datos de la tarde

Berlin, 1. - Según datos oficiales de última hora de la tarde, el número definitivo de diputados elegidos ayer asciende a 607, de los cuales son hitleria-

Acercándose a la total victoria y queriendo aprovecharla bien

Berlin, 1. - Hitler ha lanza-

para continuar la batalla, hasta | ningún otro color político. el completo triunfo...

"nazi" una serie de órdenes militares, dando las gracias a sus tropas de Asalto por su abnegada colaboración y su actividad durante la campaña electoral.

La oficina central del partido nacionalsocialista anuncia hoy que se halla completamente satisfecho con el resultado de las elecciones de ayer.

Cree el partido que no es muy lejano el dia en que los nazis serán llamados al Poder para compartir las responsabilidades de la nación.

La dirección de los nazis dice que el partido acepta esta res-ponsabilidad. El órgano nacionalsocialista berlines "Der Angriff" dice que

un Gobierno parlamentario es imposible mientras los comunistas se sienten en el Reichstag, y pide del Gobierno medidas excepcionales para poner fuera de la ley al partido comunista, ya que en el Parlamento habrán los diputados que impedirán y obstruccionarán todos los trabajos parlamentarios.

El órgano oficial del partido 'Volkischer Bechachter", pide al Gobierno la suspensión de la ley marcial en Prusia.

Cada cual cree lo que le conviene

Berlin, 1. - Las poticias que llegan de todas partes del mundo, denotan que las elecciones celebradas ayer fueron seguidas con un vivisimo interés en todos los paises.

Asimismo, toda la Prensa extranjera comenta unanimemente las elecciones al Reichstag, coincidiendo en afirmar su gran im-Por lo que se refiere a la Pren-

sa francesa, ésta se halla visible-mente obsesionada por la idea de un eventual retorno de los Hohenzollern al trono de Alemania. "Le Journal" dice que el resultado de las elecciones de ayer significa un verdadero triunfo de

Schleicher, considerandolo el

hombre más fuerte del presente

Otros periódicos creen que las elecciones de ayer representan un verdadero triunfo para Brue-

ning. El hecho que pone más de re-lieve toda la Prensa de Londres es que la nueva constitución del

urnas 36 millones de electores, i una gran victoria y pide el con- i sible por ahora la substitución que deberán elegir entre 8,000 curso de todos sus partidarios de éste por cualquier otro de

Primeras derivaciones del triunfo

Berlin, 1. - Han causado sensación en el país algunos aten-tados cometidos esta mañana por los nacionalsocialistas en las pobiaciones de Konigsberb, Brunswick y otras ciudades, especialmente en el Schleswig-Holstein, los cuales han tirado bombas y granadas incendiarias en los domicilios sociales de entidades comunistas y en los talleres de un

diario comunista. También han atacado asimismo algunos centros republicanos, habiendo intentado asesinar al

ex gobernador de Konigsberg. Igualmente han asesinado al jefe del partido comunista en Konigsberg, mientras se encontraba en la cama, para lo cual han tenido que asaltar el domicilio de éste.

A consecuencia de estos atentados, han resultado numerosos

muertos y heridos. La población de Kanigsberg y de las otras poblaciones donde se han cometido violencias, ha protestado vivamente de estos hechos a las autoridades, lamentando el estado de impunidad en que quedan estas agresiones, que ponen continuamente en sobresalto y en peligro la vida de los cludadanos.

El Gobierno ha ordenado que sea reforzada notablemente la Policia de Konigsberg.

El "Berliner Tageblatt", en su edición de esta noche, lamenta los hechos y pone de relieve que éstos parece el comienzo de una nueva campaña de terrorismo, diferente de la anterior, ya que antes las agresiones se perpre taban entre miembros de dos partidos hostiles, y abora tienen todas las características de hechos debidamente preparardos y meditados.

Sobre esta cuestión, ha causado buena impresión una proclama hecha pública esta noche por el comisario del Reich en Prusia, el cual declara que la restauración del orden público es la primera necesidad del momen-

to presente, afiadiendo:
"La fuerza del terror debe definitivamente dejar paso al recto y estricto cumplimiento de la ley, y hay que hacer respe-tar lo sagrado de la vida huma-

Hago una suprema apelación. El Gobierno no vacilará en adoptar las más dracronianas medidas para asegurar el manteni-miento del orde

Pido, tanto a las organizaciones como a los individuos, que, por tanto, refrenen sua incitaciones al terror rojo, ya que el

Gobierno será inflexible." Siendo mayoría en el Parlamento tienen todas las armas

del Estado Berlin, 1. - La Policia ha practicado un registro en el vieo castillo de Coburg, cuyo propietario milita en las filas na-

cionalsocialistas. Se dice que en este registro las autoridades consiguieron apoderarse de cierta cantidad de

En otro registro practicado en Coburg, también fueron hallados asimismo armamento y mu-

Desahogos de los "nazis"

Koenigsberg, 1. — Los "nazis" han asaltado la Redacción y ta-lleres del periódico local "Koenigsberg Zeitung", causando enormes destrozos.

El terror en Alemania

Berlin, 1. - Durante el día de hoy se han cometido en Alemania numerosos atentados personales, que han producido muchas victimas

Es creencia general que los hitlerianos han adoptado la táctica de iniciar una ola de terror contra sus enemigos políticos. ...

Berlin, 1. - Los hitlerianos han cometido, durante la jornada da de hoy una serie de atentados contra personalidades comunistas, socialistas, demócratas y distintos periódicos.

Se asegura que estos atenta-dos forman parte de un plan pre-viamente establecido por los hitlerianos para asegurar su dominio por el terror. Un grupo de "nazis" ha irrum-

pido en el domicilio del teniente de alcalde comunista de Berlin señor Staub, que se encontraba en la cama, dándole muerte de tres disparos de pistola. El prefecto, señor Barkel, ha

resultado gravemente herido, victima de otro atentado.

Un ex magistrado ha sido objeto de un atentado semejante, resultando herido de considera

La emoción que estos hechos han producido en toda Alema-

Se cree que se avecinan dian sangrientos para la vida inte-rier del Reich.

is agru-stro do-dado de a Con-

Domin-Val. Jubrador y z deben con el I Juzgaontrario, amo de csos los

oreno y

arlo allese pone los Sin-

INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

Pleno nacional de la Cal, cisafa que vomita el vulgo con- de Martorell no esta dispuesta resa, este Sindicato, con el fin Yeso y Cemento

A TODOS LOS SINDICATOS | por las razones ya expuestas en **AFECTADOS**

Hallandonos en visperas de la celebración del Pleno nacional de ceta industria, y entendiendo la Delegación de este Sindicato, o sea la Comisión organizadora, que es deber de todas cuantas Delegaciones a él acudan el asistir convenientemente orientados con acuerdos concretos de los trabajadores que representan, recuerda nuevamente a todos los Sindicatos afectados el deber que tienen todos de asistir al Pieno. a la par que tener presentes nuestras anteriores orientaciones, para nuestro mejor y comon entendimiento.

TEMAS

1.º Lectura y revisión de cre-2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3.º Dar cuenta de las condiciones en que rige la industria en todas las fábricas de España. 4.º Conveniencia de redactar unas bases de caracter nacional. 5.º ¿Es o no posible la for-mación en España de la Federación nacional de dicha indus-

Nombramiento de un Comité nacional de relaciones. 7.º Asuntos generales.

EL PLENO Debe celebrarse en Zaragoza

otras notas y circulares, o sea por razón de economías para nuestros Bindicatos y mayor co-modidad geográfica de los com-pañeros delegados.

Esta debe ser nuestra idea constante, tener en el puesta nuestra aspiración máxima, y, al acudir a este comicio, que acu-damos a él con alteza de miras y con el propósito de laborar por el bien común, y asi, indu-dablemente, nuestras Delegaciones habran aprovechado el tiempo y nesotros habremos conse-guido lo que no teniamos: la unión entre los proletarios de la industria.

Debemos comunicar nuevamente a los compañeros delegados que el Pleno empezará el día 4 de agosto y que deberán hallarse en Zaragoza este mismo dia, a las diez de la mañana, en el local del Sindicato del Ramo de Construcción, Plaza de San Miguel, 14, bajos, en cuyo local se celebrarán las sesiones de dicho

Nada más se os tiene que comunicar, pero si que se os pide puntualidad, interes y acierto al asistir al Pleno.

Vuestros y del Comunismo libertario. - Por el Sindicato de Trabajadores de Moncada. Comisión organizadora.

en dichos casos.

Y hasta otra, at es necesario. - El Comité."

Martorell

En las fábricas de esta comarca se viene desde hace tiempo vulnerando la ley por parte de los patronos, pues en todas ellas se trabaja más de ocho horas y de nada sirven las protestas y reclamaciones de los obreros.

Las mismas autoridades tienen conocimiento de estos abusos de la Patronal y no se les aplica la ley de Defensa, mien-tras que a los trabajadores se les persigue y amenaza constantemente en nombre de esa ley. También, mientras la mayo

ria de los Sindicatos han sido abiertos en otras poblaciones, el nuestro continúa clausurado, a pesar de las promesas del poncio de Barcelona.

Es irritante el trato de favor que se ejerce por parte del senor Moles con respecto a los trabajadores, a los que se imposibilita con la clausura de su Sindicato reconquistar las mejorse que conquisto en franca luche con la burguesia, a costa de la sangre de nuestros camaradas y que poco a poco, valién-dose del apoyo oficial y de las autoridades, nos está arrebatando la claso patronal.

a dejar que su dignidad sea pi-soteada ni buriadas sus reivin-

Queremos ante todo que, al igual que otros, se permita la reapertura de nuestro Sindicato, que fué clausurado arbitra-ria y caprichosamente. Lo exigen asi los intereseses sagrados de los trabajadores ante les des-manes de la burguesia.—Un

grupo de obreros.

El Sindicato Obrero de la Metalurgia ha remitido al presidente de la agrupación patronal metalurgica, el siguiente escrito: "Recibida la contestación de

nuestra última carta dirigida al señor presidente de la Agrupación de Metalúrgicos de Manresa, a la cual usted pertenece, al objeto de ponernos de acuerdo para dar cumplimiento a la disposición legal relativa al disfrute de las vacaciones estiva-les retribuídas, ella no ha estisfecho ni poco ni mucho a los trabajadores de este Sindicato; tanto es asi, que, reunidos en asambles general, har acordado someter a su estudio lo si-

Teniendo en cuenta que los obreros de la industria Fabril y Textil de esta localidad han acordado con sus patronos empetar las vacaciones el dia 21 Ya sabemos que el goberna- de agosto proximo, y abarcan-dor no rectificará su línea de do ella sola casi la tercera par-conducta, pero la organización te de los trabajedores de Man-

El despertar de la clase

de evitar complicaciones de to-do orden que muy bien podrian surgir en caso de determinar otra fecha para este objeto, he-mos creido acertado que estas dos industrias conjuntamente las distruten a un mismo tiempo. Siendo siete dias a lo que tenemos derecho como duración de vacaciones.

Por otra parte, al ser presen-

tado por este Sindicato Obrero a la "Unión Patronal" el nuevo cuadro de fiestas intersemanales aprobado junto con los demás Sindicatos integrantes do nuestra Federación Local de Sindicatos Obreros de esta ciudad, les fué presentada también una petición de mejoras para nuestra clase, que compensara en algo el suprimir varias ficatas que hasta ahora estaban en vigor. Como es innegable la ventaja que representa para los patronos el haber conseguido sumar unos dias más para la acti-vidad de sus negocios. Ellas se cifien a los siguientes puntos:

1.º El obrero, en caso de enfermedad, percibir ael jornal en-

2.º Tendrá derecho a la seistencia médica, do clinica y medicinas. 3.º Asistencia médica para

la familia de los obreros. Es para posotros de una importancia extrema la consecución de las mejoras expuestas, y, por lo tanto, estamos dispués-tos a procurar de encontrar la forma de establecerias, haciendo lo conveniente, y con este fin deseamos ser liamados para en-

contrar una solución satisfacto-

Estamos en la obligación de bacerle observar, que, si en el término de diez diss, según determina la ley en estos casos, nos encontrásemos sin contestación de parte suya, este Sindicato obraria en consecuencia.

San Lorenzo de Savall

En la fábrica de Valla Valla, riguen las mismas brutalidades de siempre, pues se han atrevi-do a decir a los trabajadores que si no se consultan con el médico que tiene la fábrica en su casa, no habria trabajo para ellos. Además, hay un encargado y un contramaestre, que a los pequenos de dieciséis anos les registra los bólsillos para ver el car-net que ellos llevan, y lo hacen delante de los ignorantes que no lo tienen, para ver si los peque-fios quedan burlados. Pero esos pequeños, como que ya están hartos de ver tanta esclavitud y tan mal comportamiento, por parte de los brutales burgueses junto con veinte trabajadores más que ayudan porque les da un par de duros más a la semana, y que son tan malos esce trabajadores como el mismo burg 'de, y los ignorantes esciavos que les siguen, no por su volunted al por sus ideas propias, sine por el aturdimiento y amenazas que les hacen, nada temen, y decimos a unos otros: Nosotros, con el carnet confederal de la Confederación Na-cional del Trabajo, y cumpliendo en el trabajo, sabremos conquistar todas las demas libertades que nos niega la República". y ya veremos cómo so lleva en la semana de vacaciones, pues esperamos que bará alguna presion más grande.

Es su costumbre, y como que todas le salen bien, hará su voluntad! porque las autoridades se lo comportan.

¿Qué les parece a los lectores de SOLIDARIDAD OBRE-RA? ¿Qué vais a pensar de ese escique que trata a sus obreros como si no tuviesen sangre? Tendriais paciencia vosotros, trabajadores, para soportar todas esas infamias? ;No! - La

Sabadell

El Sindicato de la Madera ha cursado el siguiente telegrama: "Madrid. Presidente Consejo ministros. — Reunido Sindicato Ramo Laborar Madera, Sabadell, acuerda por unanimidad protestar anteproyecto ley Orden Público, por considerar que de aprobarse constituiria un des conquistadas por el pueblo. Igualmente protestamos de la ley sobre Jurados Mixtos profesionales recientemente aprobada, por considerarla contraria a los postulados de nuestra Confederación Nacional del Trabajo y en beneficio exclusivo del ideario de la U. G. T., representada en el Gobierno por el mi-nistro del Trabajo.—El presidente de la Sección, Eleuterio

Ribarroja de Ebro

A LOS TRABAJADORES PER-TENECIENTES AL SINDICA-TO UNICO DE TRABAJADO-

Hace un año que está forma-do el Sindicato. El primer dis de reportir los carnets, la Comision organizadora no daba abasto en extenderlos. Muchos de ellos lo hicieron temerosos de perder el trabajo o en la idea de que ibamos a repartir dinero. Desengañados en sus suposicionee, la mayoria no se acuerdan de cotizar.

el sindicalismo y sus fines. De aqui ha partido todo el mal que unos malvados, que se han apro-vechado de la incomprensión de nuestros compañeros explotados pera sembrar la confusión nacerios apartar de nuestras fi

campesinos de Ribarroja! Acudid a nuestro Sindicato afecto a la C. N. T., para luchar contra todos los parásitos que no produces nada.

Penesd que tenemos dereche

la vida, y nos lo pirotean. Este derecho tenemos que defenderio nosotros mismos.

importa de que color sean. Le que quieren es vivir sugafiando al pueblo. Estamos hartos de tanta farsa y engaño. Sólo saben prometer el ore y el moro, y cuando están en el Poder, le que dan es palos y metralla.

¡Compañeros todos, los que queremos luchar por la libertad y la justicia, unamonos a nuestra gioriosa C. N. T., e implantemos el comunismo libertario!

Villanueva y Geltrú

El pasado viernes, dia 22, as pudo celebrar en ésta el tan deseado mitin que desde hace tiempo tenis proyectado la Subsección ferroviaria de la Federación Nacional.

Estal ciona Tant Junti los a bica mara nuev trata 1."

Ell lista convila re celeb ve y sigui 1.º 2.º de d 3.º Esta Aten 4.º Se cia.

Trees me la cue som la

un del gani tista

nes, la n agos del c de U va).

"Far

hoy.

Sind cos trati

Ater rale 3. Agr

cion cida dero form bres raci inter posi

pati ciba

rios

Ecp

mic

min

1.20

los ma ho,

Par Fur Ra-Cor

El local del teatro Bosque donde se celebró el acto se vió concurridisimo de compañeros feroviarios y muchos camara-

Presidió el compuñero Pujol, presidente de la Subsección, el que en breves palabras expons lr. apatia del personal feroviario con relación a su problema mo-ral y económico. Hace una ligora critica de la labor desarrollada por el ministro socialista desde el Ministerio de Obras públicas, y en contra precisamente da las aspiraciones del personal del

A continuación habia Tabucoca, de M. Z. A., quien después de saludar a los compañeros ferroviarios de vulanueva, aconseia a éstos se olviden de los arrivistas que les engaran. Hace algunas sugerencias sobre la proyectada caja única, demostrando la inutilidad de la misma, y termina diciendo que el feroviario para conseguer sus mejoras, ha de demostrar con un gesto viril el deseo de sus aspiraciones legitimas por medio

Isidro Martinez, de la Federación Local de Barcelona puso de relieve la traición de los socialistas. Advierte a los ferroviarios, que abora circulan unas bojitas lanzadas por los dirigen-tes del S. N. F. y firmadas por su secretario general. Trifón Cómez, en las que entre otras mentiras fantásticas, dice que se va hacia el logro definitivo de la jornada de ocho horas.

Germán Horcajada, de la Subsección del Norte, de Barcelons, en tonos vehementes expuso la critica situación de la clase trabajadora ferroviaria, atacando a los socialistas, únicos responsables de que no se haya aumentado el sueldo a los ferroviarios. El compañero Asturiak, de la

C. N. T. expuso de una forma concisa y clara el fin que persi-gue la C. N. T. Hizo una exposición de la escarniada libertad tan preconizada por los gobiernos demócratas españoles, ex-hortando a los ferroviarios de Villanueva para que no se ami-ianen en la lucha, aunque se les trate de bandidos con carnet, pues esto es más bonrado para los obreros de la C. N. T. a quo se les llame "corderos" y sumisos unte el actual estado de co-

Cerró el acto el compañero Putol. diciendo. para los políticos babia sido dura y acertada y que, por lo tan-to los obreros deben abandonar los partidos políticos y acudir al Sindicato, ocupando los puestos de lucha y haciendo labor de propaganda, pues los políticos ean del color que sean, son siempre enemigos de los obreros porque la disciplina del par-tido les obliga a servir los inte-

Termino el acto en medio de un gran entusiasmo con vivas al Sindicato y a la C. N. T. - Corresponsal.

UNA CONFERENCIA

El próximo dia 4 de los corrientes, el compañero Arturo Parera, dará una conferencia en Flix, desarrollando el interesantisimo tema, "Implantación y desenvolvimiento del comunismo libertario".

Hace más de un mes que fueron detenidos 14 compañeros sin causa justificada, a los que se les sigue, como a tantos etres, un proceso amañado por jueces

Se nos aseguro en un principio, por el propio jues, que la detención no tenis importancia y que bastaria una simple dilirepris del abogado defensor para poperlos en libertad. Pero ha pasado ci tiempo, y cuando las familias de nuestros companeros estaban ilusionados con abrazar a los que tan injusta-mente fueron encarcelados, recibimos la noticia de que su libertad va para largo, lo que vie-ne a demostrar una vez más la sistemática represión que se vicne ejerciendo contra los militantes de la C. N. T.

Todo ello dice muy poco en favor de osa democracia, justicia y libertad de que blasonan en esta República de trabajadores los caciques Nogués y

Esperamos que el odio se ale-núe y se rectifique la injusticia que se ha cometido con nues-

Granollers

EL CONFLICTO LADRILLERO

Desde el martes de la pasada semana, la Sección de Ladrilleros de esta localidad está en huelgs, a causa del conflicto mo-

ral planteado por su Patronal. El conflicto obedece a la negativa retunda que ha dado ésta de admitir a tres compañeros en paro forzoso, los cuales iban al trabajo apoyados por sus compañeros con los cuales se repartirian el trabajo, holgando ellos el dia que trabajarian los tres. A pesar de que no perju-dicaba absolutamente en nada a los patronos este repartimiento de trabajo, no lo han aceptado e incluso, en la contestación escrita que dieron, se negaron a dar

explicaciones. Esta cerril intransigencia por parte de esta gentuza, se explica sabiendo no más que el gremio de ladrilleros tiene un interés bastardo en destruir el inexpugnable bloque que forman los

Es tanta la fobia que tienen y tanta su estupidez que, según nos manificatan algunos companeros, ellos tienen un acuerdo tomado de que en ningún horno de los patronos agremiados podrán trabajar más de dos o tres obreros. Esto por si solo dice más que todos los comentarios que puedan hacerse. Tamaño cuerdo no más pueden tomarlo bestias como esos patronos ladrilleroe. Se da el caso bochornoso de que uno de ellos - por cierto descontentisimo del Gremio — quiso más gente en su fábrica debido a la mucha venta que tenia, y los señores del Gremio no se lo consintieron de ninguna manera, ya que decian habia que respetarse el acuerdo. Esta obcecación les traera algún disgusto. A causa, pues, de esta cerrilidad se ha planteado

Los compañeros, unidos admirablemente, han ianzado a la pinion el siguiente manificato: "¡Trabajadores! ¡Pueblo en

Cuando surge algún conflicto que ataño al Sindicato, aunque sea sólo a una Sección, es de secesidad imprescindible explicar a los trabajadores y a la opinión en general las causas que lo motivaron, para que juaguen. Hoy le ha tocado a la Sección

de Ladrilleros enfrontarse en un conflicto promovido por la in-comprensión y falta de sensibilidad de los patronos ladrilleros

Acusamos a los patronos obresantes de dicho conflicto; y no acusamos por mero capricho, sino que, como libertarios conscientes de nuestros actos, estamon dispuestos a comprober cuanto decimos y a donde sea.

La Sección de Ladrilleros tiene tres compañeros en paro forio: y, en reunión del Ramo, celebrada hace unas cuatro semapas, se acordo repartir el traba-jo con ellos.

Por tal motivo, el Comité se al para notificaries tal acuery deliberar sobre el mismo; to tenta que ser tratado en una reunion del Gremio, contestaron que ya nos avisarian para ente-rarnos del resultado de la mis-

Pasados doce dias, y por me-sción de un compañero, recibi-

asunto, que decia asi textual-

"El "Gremi d'Amos Rajolers' sión de obreros ladrilleros. -

Lo cual quiere decir que los tres compañeros que están en paro forzoso pasen como pue-

sentimientos?

su contestación, y en reunión ce-lebrada el día 18 del pasado julio, unanimemente se ratificó la voluntad de repartirnos el trabajo con los compañeros aludidos, acordándose ponerio en plante lo más pronto posible, ya que se les hace la vida imposible si no pueden trabajar.

con un patrono no agremiado, les pedimos repartirnos el trabajo con tres de aquellos obreros,

no quieren acceder. so. Y nosotros preguntamos:

obligación de pagarles el jornal

4.º Porque son companeros ; cause justificada.

son tres) asi lo han comprendid están conformes con nuestra roposición. ¿ Acaso trabajan diferente? No; igual. Aqui sólo se ve a los del Gre-

mio en plan de venganza contra tes por ellos firmadas en abril de 1981. En estos casos, ¿quié-pes serán los perturbadores?

comprensibles, les diriamos s esos patronos: ¿Por eso os hatrascendentales que resolver?

Y con eso, creemos haber di-cho todo lo que debiamos para orientar a la opinion en general, mos de ellos una nota relativa al | a fin de que no encuentre eco la |

ha acordado no repartir el trabajo. Contestación a la Comi-Granollers, 14 de julio de 1932."

Es esta una contestación lógica? ¿ Por qué contestaron por escrito y sin explicar el motivo de su resolución? ¿Acaso nos creen bestias y sin humanos

Pues bien; después de saber

Motivos que determinaron tal

1.º Porque al surgir, el día los que componen el Gremio esrivarse un serio conflicto en dicha casa, a ocupar los 14 ó 15 compañeros que trabajan en ella, solo para satisfacer las quimeras que sienten para con aquel patrono, pues en tal caso creian ponerlo en grave apuro. Y abora, orque somos nosotros los que

2. Porque el Gremio tiene un acuerdo que les priva a sus adheridos de ocupar a más de tres obreros, aunque algunos de ellos tengan trabajo para cinco o seis (como actualmente se da el ca-

Sin este acuerdo, no cetarian tal vez ocupados los vacantes? 3. Porque materialmente no pierden nada, ya que los que trabajan están dispuestos a ceder la plaza el día que los va-cantes se presenten a ocuparla; y, además, si terminada la jorsada no han elaborado como se hace generalmente, no tienen

no se les puede abandonar sin

Escs son los motivos: Y ahora decidnos: ¿Se pueden dar más rarantias para no perjudicarios? Los patronos agremiados (que

sale bien abolir las bases vigen-

Si no fueran rutinarios e inbels constituido en Gremio? LEs esa sela la labor que podéis ha-cer? ¿No tenéis problemas más

Este ataque continuo que desdesde que estáis agremiados y encadenáis contra los obreros averguenza? Creemos que no: su falta de sentido común les lievs a todo.

trabajadora Ciertamente, el capitalismo internacional se halls ahora mucho más quebrantado que nunca. Con los equilibrios que se ve

obligado a ejecutar disriamente no demuestra otra cosa sino que pierde su centro de gravedad. bido emplear la violencia para scetenerse, ya que injuspara sostenerse, ya que injustos son los privilegios de que disfruta, nunca como ahora se ha visto obligado a extremar las medidas do represión contra la clase proletaria, puesto que ésta ya no se resigna, como antes,

pello, de que se le ha hecho siempre victima. Al despertar de la clase trabajadora corresponden, según el burdo y estrecho criterio burgués, las dictaduras civiles y mitinua y sistemática han implantado por todo el perimetro de su omnimodo poder, que actual-

a soportar la injusticia y el atro-

mente es el perimetro del mundo entero. Si un régimen de dictadura civil o militar no basta para saciar las ansias de desenfrenado dominio de financieros y capitanes de industria, extreman éstos un poco más las medidas de rigor e imponen un fasciemo, que supone la muerte violenta de toda clase de libertades politi-

El fascismo no es otra cosa que una dictadura con un exponente elevado a la máxima po-

El capitalismo ha llegado a un grado de desarrollo tal, que sin la racionalización del Poder politico, así como de todos los factores de la economia mun-

dial, no tendria vida posible. Racionalizar significa, en el orden de la producción, obtener un máximo de rendimiento posible con un minimo de tiempo y de esfuerso; en el orden politico, equivale a concentrar el mando en un número, cada dia más reducido, de individuos. De ahi esas oligarquias que en es-tos tiempos modernos tienden de nuevo al Poder absoluto, a los mismos procedimientos de mando que se aplicaban en los tiempos antiguos.

Ahora bien; al los hechos que se producen en todos los órde-pes son hijos de una sola causa o de varias causas a la vez. el fenómeno de la concentración mico también tiene su causa o concausas determinantes en un becho bien claro y concreto: en las organizaciones obreras de resistencia al capital y de pris-cipios federalistas, de tácticas de seción directa y de finalidades libertarias.

Si las organizaciones obreras emplearan en el presente las tácticas de lucha que utilizaban lidades que persiguen no fueses las de despojar de sus privilegios a las castas que los susten-tan y de abolir la autoridad constituida en todos sus grados y facetas que reviste, esto aparte de las mejoras inmediatas que se puedan conseguir, ni el capital se hubiese concentrado tan pronto ni el fasciamo que todo lo invade hubiera sido crea-

Hay que reconocer que el ace- | lágico seria, repetimos, de que leramiento del régimen o sistema capitalista hacis su apogeo, primero, y a su ocaso, después, se debe, mas que a otra cosa, al empuje continuo y vigoroso dado por las ofkanizaciones obreras que sustentan idénticos o parecidos postulados que los que la Confederación Nacional del Trabajo de España pone en practica. La clase explotada, en su constante batallar de todos los dias, sigue mermando los privilegios

prerrogativas de la casta que todo lo sustenta, y ésta, en justa correspondencia, según su criterio, agrava la crisis de trabajo, pone dificultades a la vida de los trabajadores y persigue y aniquila a los militantes de más recia inteligencia y de más consciente y abnegada actua-

El régimen capitalista es un estado de convivencia social que no da satisfacción a las ideas, a las aspiraciones y a la vida de la clase trabajadora. Por lo tanto, lo más lógico seria, pues-to que su función de dirigir la producción y distribución de los productos ya no tiene razón de ser, puesto que en su cometido no ha infiltrado ni el más leve espiritu de humanidad, lo más

él por si mismo se climinara del mundo como clase que lo domi-na y lo dirige todo; pero por ley natural de conservación, hasta los esfermos, por graves que estén y contados que tengan sus dias, no se resignan a morir. A la burguesia, como clase, le sucede lo mismo. Sabe que su poder no es tan sólido como antes; sabe que su prestigio pierde valor a los ojos del pueblo que hasta el presente la ha seguido con la vista cerrada, y por este motivo, seguramente, no repara en medios para destruir a la clase trabajadora organizada, que es la que la ha de sustituir para dirigir la producción y regularizar el reparto de los productos de una manera más ra-

cional, justa y humana. hacerse ilusiones respecto a la agonia postuma del sistema capitalists. El capitalismo vive sún, y su defunción no se verificara hasta que la ciase explotada, agrupada en sus organizaciones verdaderamente revolucionarias y de finalidades libertarias, se decida por propia cuenta a organizar la vida politica, económica y social de los

Fractuceo Rebuil

PRO PRENSA OBRERA

¿Desidia? ¿Mala fe?

e innominado del campo liber-tario, a quien corresponde romper una lansa en favor de nuestra Prensa; camaradas más capacitados que yo han podido, y han debido, amonestar como se merecen a esos paqueteros desaprensivos que de continuo, con su morosidad, provocan momentos de angusticso agobio a nuestra Prensa, como si esta no turiera bastante con la rabiosa persecución de que la hacen obcto los enemigos seculares de la clase trabajadora

Duele que haya hombres que ec llaman anarquistas y procedes ten gorrisamente, sa-biendo, pobre todo, que ten ne-cesitada como silos está nuestra Prensa, que no tiene fondos en los Bancos, que sale cast a que la bacen arrastrar una vida lánguida. llena de penuria y de apuros; duele, es verdad, y el dolor es el que me ha hecho a mi acudir a estas columnas de SOLIDARIDAD OBRERA PARA pedir un poco de comprensión y otro poco de honrades a cros

vertencia mia caera, quiza, es

saco roto y que no será stan-dida por quién debe; pero mi deber de libertario, ansioso de

que nuestra Prensa supere es

un dia no muy lejano a la Pren-

sa burguesa, está cumplido.

Otras voces más autorizadas

en las files sindicalistes y sner-

de los paqueteros morosos y to-mar otras medidas. Hay que poner nucetras publicaciones a cubierto de esas mil vicisitudes producidas por esos vendedores -aqui suprimo un calificativo lemasiado duro-, cuyo proce der deja mucho que descar; ad-vertirles una rectificación de conducta no estaria de más. Y ahora una advertencia: que nadie ves en estas lineas una ofensa a nada ni a nadie; soy de los que creen que el bombre no delinque porque si; les mas de las veces deja de per honrado-según el concepto burgués-porque la sociedad lo declaró indeseable y, acorralándolo, le obligó a vivir al margen de la

caciones que tanto luchan y su-fren por la redención de la cla-

se productors. Olganse esas vo-

ces que deben cirse, y los resul-tados so se harán esperar; pero si resultase que ni aun así res-pondian, entonces ya seria cosa de tratar a fondo este asunto

Y por hoy, basts. José Salvador

ACTO CIVIL

El domingo, dia 31 de julio, tuvo lugar el entierro civil de una niña de once meses, de los camaradas Palmira y Trinidad después de algunes dias de en-

de les camaradas por la pérdida

En este pueblo se desconocia

que sufrimos todos los trabaja-dores, por el mal llamado Go-bierno democrático español.

No os fiéts de los politices, n

tros compañeros, a los que espe-ran los brazos de sus famillas y las herramientas de trabajo Pro Preson, Ventura Agusti

HOY COLOBAL PROGRAMA

DOLORETS, cantando los principa-les fragmentos de la obra MARIA LASTRA, tiple, y LORENZO LA-PORTA, tenor. LA CIUDAD QUE CANTA, senera, por BRIGITTE HELM, EL BAPTO DE LA CHI-

NA, senera, por HOOT GIBSON. NOTICIABIO y DIBUJOS SONO-

Paurasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho (repi-tiéndose el programa). Noche, a las

DIBUJOS: NOTICIABIO ECLAIR:

CALLES DEL MISTERIO, documen-taria; HENRI GARAT y MARY

GLORY, en la superproducción DOS MUNDOS

- y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOT

ENTRE BASTIDORES, cómica: EL

CONDE DE MONTECRISTO, prime-ra jornada: ARISTOCRATAS DEL HAMPA, sonora, por DOROTHY MACKAILL Y MILTON SILLS; CORAZON DE MARINO, sonora,

por WILLIAN HAINES y ANITA

PAGE. Jueves: Estupendo programa: LA VOLUNTAD DEL MUEBTO, to-

talmente hablada en español, y MU-

SEQUITAS PORQUENAS, habiada

en argentino

RESTAURANT CAFÉ-BAR PASTELERÍA

Flambres de todas clases

PREPARACIÓN DE CESTAS PARA

. VIAJE, CAMPO Y PLAYA ...

Tealro Triunio

to 1932

dia 22. m do la Sub-

ro Bosqua cto se vió ompañeros ero Pujol,

ección, el as expone feroviario slems mouna ligeiesarrollaalista desras publiamente de rsonal del

s Tabuen-

n después ancros fea. aconsee los arrian Hace sobre la demose la misdo que el de sus as-

la Fedelons puso de los solos ferros dirigenl. Trifón tre otras dice que initivo de le la Sub-larcelona,

expuso la acando a responsáaumenroviarios. ak, de la as forma ne persiu exposilibertad gobieroles, exarios de se amiue se les carnet. ado pura T. a quo

y sumimpañero censura. sido dur lo tanacudir al puestos politicos os obre-del par-los intepedio de vivas al

TIA los co-Arturo encia en teresansción y

ue fue-

paneros

Jueces princique la ertancia ele dili-efensor d. Pero cuando os con njusta-los, re-su ll-ue vie-más la

milioco en justi-asonan rahaja-rués y

se ate-tusticia ques-espé-imilian rabajo les el Comité sti

Gacetillas

Habiendo sido legalizados los Fistatutos del futuro Ateneo Racionalista del Distrito IV (calle Tantarantana, núm. 8, pral.), la Junta del citado Ateneo invita a les socios y no socios a la asamblea general que se celebrará hoy martes, dia 2 de agosto, a las rueve y media de la noche, para tratar el siguiente orden del dia: 1.º Lectura del acta anterior.

Nombramiento de Junta. 3.* Asuntos generales.

... El Ateneo Cultural Racionausta de La Torrasa (Llansa, 90). envoca a todos sus asociados a e reunión extraordinaria que se celebrará hoy, martes, a las nueve y media de la noche, bajo el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa

3.º Lectura y examen de los Estatutos de la Federación de

4.º Asuntos generales. Se ruega la puntual asistencia. - La Comisión.

Herniados

Trencats: Tened slempre muy presente qua os mejores aparatos del mundo para curación de toda clase de bernias rabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No moiestan ni hacen bulto, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. En bien de vuestra salud no cebéis nunca hacer caso de muchos mars propaganda, desconfiando sempre de los mismos y pensando entramente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CA-SA TORRENT no bay, ni existe, ni tunca jamās habrā mada, ya que sus maravillosos aparatos triumfan, venem y curan siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fracaun. Treinta años os constuntes éxitee, con miles de curaciones logra-des, son una garantia verdad que debe tenerse muy en cuenta, Bajo ningún concepto nadie debe comprar guns sin autos ver esta casa

15, Calle Unión, 13. - BARCELONA CASA TORRENT

Ayer, lunes, dióse apertura a un curso de esperanto, a cargo del profesor señor Rodellar, organizado por el Grupo esperantista "Barcelona Stelo".

Las clases del expresado curso tendrán lugar, todos los lunes, de nueve a diez y media de la noche, durante los meses de agosto y septiembre, en local tel citado Grupo, sito en la calle de Urgel, núm. 178 (Cooperati-

Quedan invitados todos aquellos que deseen perfeccionarse en el idioma internacional.

La Agrupación Pro Cultura "Faros" celebrará una asambica hoy, martes, a las nueve y mecia de la noche, en el local del Sindicato de Productos Quimiccs (Unión, núm. 15, 1.º), para tratar el siguiente orden del dia:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Sobre la Federación de Ateneos y Agrupaciones Culturales racionalistas.

3.º Cuestión del local para la Agrupación.

A todos los amantes de la cultura

La Comisión pro Escuela Racionalista de Zaragoza, convencida de que el auxillar más poderoso de la revolución es la formación de los nuevos hombres por medio de la enseñanza racionalista, se propone actuar intensamente para que lo antes posible pueda constituirse en cuestra ciudad una escuela libre que cumpla los principlos fundamentales de una educación integral alejada de cuanto signifique

ecta o dogma. Tenemos impresos unos talocarios para responder detalladamente ante la organización local y de cuantos lo descen, de los doostivos que esta Comisión re-

Así que llamamos la atención de los Ateneos y grupos libertarios, Sindicatos y de cuantos en general simpaticen con nuestra idea para que en la medida que les sea dable nos apoyen econó-

Los compañeros Nicasio Domingo y Agustin Ferrevuela enregan a esta Comisión más de .200 pesetas que desde hace alcupos años guardaban en depósito para este fin cultural.

La Comisión de ahora y con el conocimiento de los Sindicatos locales la componen los camaradas siguientes: Nicasio Dotringo, Santiago Baranda, Agustin Ferreruela, Enrique Gracia, Zenón Canudo y Miguel Abós, y los donativos habrán de remitirec a nombre del compañero últimamente citado y a su domici-ho, calle de Utrilias. 6, entic.

Esperando seremos atendidos para que prento podamos inauurar en Zaragoza la Escuela Racionalista, a todos saluda, la

Zeragoza y agosto de 1932. Nota — Se ruega la repro-fricción en toda la Prensa liber-

CARCELARIAS

Carta abierta a la madre de Varela, residente en Sevilla

Anarquia José Vareia: Salud y liberación, brava mu-

jer y madre amantisima. Los hermanos anarquistas presos en la ergástula madrileña, que no cesan de acordarse de su bello gesto, impregnado de tanto amor como santa rebeldia, dirigense a usted para testimoniarle el gran afecto que por usted sentimos como compañera y como madre de los anarquistas, que a tanto equivale el haber modelado en su materno vientre a un querido hermano nuestro, a la vez que de usted, digno hijo de nuestra amada Acracia.

De muchas mujeres y madre como usted se halla necesitada la lucha social, en su espinoso caminar hacia la total liberación de todos los oprimidos.

Si todas las madres supiesen parir hijos rebeldes y buenos y no hiciesen mella en su espiritu ni la maldita prision ni el miedo a perder la vida, virtud, madre nuestra, de la cual ha dado usted reciente prueba, ¡qué duda cabe que la sufrida caravana proletaria hallarisse invadida de bravas heroinas que la empujarian más y más en su ascendente marcha hacia el próximo mañana, preñado de luz y armonia, vida y amor, justicia y libertad!...

Fraternidad viviente de la que gozarán todos los humanos; que por el bien de todos luchamos los que no queremos que el hombre sea explotador del hombre, tirano del hombre, verdugo del hombre...

Sino que todos seamos her-manos de una sola familia: la Humanidad; e hijos de una sola patria: el mundo entero...

Siga usted tan entera de cepiritu, madre modelo de mujeres libres, y que su quebrantada salud, martirizada por la sadica maldad de los hombreshienas, no merme lo más minimo su alma optimista, templada ya por constantes sacrificios, tanto en la cárcel como en la calle, sin que aun pueda gozar las caricias del hijo bueno, huido a lejanas tierras por temor a ser victima de las crueles dentelladas de la tristemente "jus-

ticia histórica". Nos es muy necesario que se conserve su vida, para bien de su hijo Pepe y de todos los amantes de la libertad integral Así podremos constantemente ofrecer al mundo su hermoso ejemplo de "mater dolorosa", que sigue impertérrita la senda por donde caminaron tantos

Companera Eloisa Morales, | su libertad y su vida por la vimadre de nuestro hermano en da y la libertad de todos los

> Senda gloriosa, recorrida por aquella inmaculada luchadora, honra del anarquismo en Espana, que en vida llamóse Teresa Claramunt. Y actual calle de la amargura por donde van sem-brando su humano verbo redentor la veterana Soledad Gusta-vo, su digna hija Federica Montseny, Antonia Maimón, Libertad Rodenas y Rosario Dolcet, y las dolorosas de cristos de esta época Rosa de Solé, Rafacia Gallego, Dolores Moreda (madre de tres hijos: uno deportado en Villa Cisneros y los otros dos presos en la cárcel de Sevilla) y usted misma, anciana recién libertada de la prisión y condenada en la calle a vivir sin la amada compañía del hijo de sus entrañas.

> Mas, no importa. ; Adelante, pues! Muchas más mujeres hubo (cuyos nombres no recordamos ahora), hay y habré, cuya semilia liberadora fecundara la fértil tierra de Natura, de la cual brotarán gigantescos los acráticos frutos de una nueva generación que ha de invadir el universo mundo de paz, amor, belleza y libertad.

Madre Eloisa. Viejecita buena y rebelde: Reciba usted fraternos abrazos de este puñado de hijos anarquistas, quienes desde esta carcel le envian un apretado ramo de besos que han de ir a estamparse en su derate pura de madre idealistia

Melchor Rodriguell, Jeaquin Aznar, Juan Sán-chez, José Marin, Ma-riano Valle, Arsenio Valle, Isidoro Bandera, Manuel Fernández, F. Si-manens, Pablo G. Cubillo, A. Rodriguez, Ambrosio de Cabo y Floreal Lobo.

CULTURA POPULAR

En breve aparecerá con el titulo de Los Papas' (barbarie, prostitución y libertinaje) el primer número de una serie de folletos en los que un obrero, bajo el pseudónimo de "Farifias", hará una documentada expo-sición del papado, de esa cadena de crimenes y verguenzas que arranea desde el II siglo de la Era Cristiana

y llega a nucetros dias. Para facilitar nucetra labor administrativa, convendria que aquellos camaradas y entidades de cultura obrera que se interesen por esta clase de estudios, emperaran ya a fermular sus pedidos, dirigiéndose s F. Bustos, calle Marti Eixela, 1, bajos. (Guinardo) Barcelona.

A paqueteros y ateneos de cultura, hard of descuento que su millares de mártires que dieron | cerse en estos casos.

Servicio de Prensa de la C. A. I.

Primero de agosto de 1932

agosto y, mientras se hunde en el caos económico, la Humanidad se ve de nuevo expuesta a un serio peligro de guerra.

Ha llegado la hora en que los pueblos pidan a sus gobernantes estrechas cuentas de lo que han hecho del mundo. Sólo de 1914 a 1918, millones de seres han pagado con la vida su tributo al Moloc capitalista.

En 1918, los rapaces banqueros vencedores en la Guerra Mundial prometian en el articulo 13 del Tratado de Versalles: "La desaparición de la desocupación y la garantia de salarios que permitan una existencia regular, ya que la Sociedad de Naciones tiene por finalidad la paz mundial y esta sólo puede basarse en la Justicia Social." Lo que no impide que se destru-yan grandes "stocks" de viveres y aumente el número de los sin trabajo, mientras los Estados-Truts preparan una segunda guerra mundial, que puede desencadenarse en cualquier mo-

El senador francés De Jouvenal, el ministro y capitán inglés Kenworthy, el mariscal inglés Robertson, el general Ludendorff, el estadista Kucsinsky, Mussolini y muchos otros hablen ya de la préxima guerra mundial que debe presentarse en 1982-33 a 35. Es, pues, hacia ese

TRABAJADOR:

COMPRA TUS TRAJES Y

PANTALONES EN LOS

ALMACENES PARIS

CALLE SAN PABLO, 47

He aqui un nuevo 1.º de objetivo que está enfocada la gosto y, mientras se hunde en política de todos los Estados. El aumento progresivo de los presupuestos de guerra en todos los paises es la demostración más palmaria de la belicosidad de todos los Estados.

Antes de la Guerra Mundial, de 1908 a 1913, los gastos mundiales en armamentos subieron de 7,200 a 10,800 millones de francos oro. Después, de 11,600 millones de francos oro en 1924. han pasado a 24,000 millones de francos oro en 1932.

Mientras, el fascismo, usando habilmente el desepero de las masas proletarias y apoyado por la gran banca e industria de guerra, va consiguiendo crear un movimiento reaccionario popular para contraponerio al movimiento revolucionario del proletariado consciente.

Una nueva guerra mundial, seria la destrucción, no sólo de Europa, sino de una gran parte del resto del Mundo.

La técnica militar se desenvuelve con una rapidez espantosa adoptando procedimientos cada vez más horribles. La guerra de gases, cuyas pri-

meras manifestaciones tubieron lugar en 1914-18, será la base de la futura guerra. Millarea de nuevos gases, contra los cuales toda protección huelga, han sido inventados desde entonces. Veinte mil aviones están dispuestos a toda hora a sembrar la muerte y el terror entre los humanos: Hombres y mujeres; ancianos y niños, enfermos y sanos nos ve-remos rociados de bacterias, comidos por el cólera y la peste. con los pulmones destrogados y muriendo lenta o violentamente. Bombas desgarradoras de habitaciones y cuerpos; proyectiles desplegando una temperatura de 200 grados que nos achieharra-

ran vivos. [Trabajadores! [Hombres, muEsta guerra debe ser evitada,

evitada a toda costa!
Si los pueblos fuesen conscientes de su responsabilidad hacia
el porvenir no tolerarian ni un momento más a sus Gobiernos

respectivos.

La sola posibilidad de la su-presión de la guerra es la revolución social.

Sie cuando la clase obrera internacional abandone el trabajo y rechace toda producción gue-rrera; sólo con la destrucción de la dominación estatal de la industria de guerra; del imperialismo, podria evitareo la guerra.

En nombre de millones de trabajadores hase tomado el acuerdo de declarar la buelga general en caso de guerra. Para hacer este acuerdo factible es preciso crear en cada nación Comités de Acción análogos a los Comités de los "Trade Unions" que, en 1920 pusieron fin a la guerra de los poloneses contra Rusia y han sabido prever y evitar la guerra de Inglaterra contra Rusia. Es imprescindible accionar y

para ello, donde las empresas militares no puedan malograrse con la huelga general, debe adoptarse el sabotaje en sus multiples y eficaces resortes.

;Camaradas, trabajadores! Ha llegado el momento de laborar enérgicamente. El fascismo despliega nuevamente su instinto sanguinario que en 1914 llevó a la Humanidad a las lindes de su total perdición.

Sólo un sentimiento real de solidaridad entre los trabajadores de todos los países podrá desterrar los instintos guerre-

¡Unios para la acción! ¡Formad en cada industria Comités de Acción, a fin de hacer imposible toda guerra! ¡Alznos contra la guerra que

viene, contra el cancer militar! ¡Unios por la solidaridad internacional de los trabajadores para la Vida, la Civilización y

> Asociación Internacional de los Trabajadores, Ofi-cina Internacional Antimilitarists.

M. A. Santamaria Dentista Visita de 7 a 9 noche : Precios económicos : Pacilidades a los Celle Vita y Vita, 67, prol., 1."

Federación Ibérica de Juventudes Libertarias

NOTA IMPORTANTE

Esta Federación Ibérica de Juventudes Libertarias sa ve nuevamente en la necesidad de dirigirse a todas las Juventudes afectas con el fin de que hagan cuanto antes los pedidos de las "Declaraciones de principios" que | versas escuelas. han empezado a editarse, con el

fin de regularizar la tirada. Al mismo tiempo ruega a todos envien el importe de los ejemplares que pidan, por care-cer de fondos la Federación para

un mayor tiraje. También comunica que está próxima a publicarse nuestra "Hoja Juvenil", por lo cual deseamos que todos se tomen el mayor interés en propagarla.

Participa igualmente que la Comisión encargada de traducir y corregir literalmente los acuerdos del Congreso, ha terminado sus trabajos, esperando que todos sepan contribuir lo mejor posible para publicar cuanto an-tes las "Memorias del primer Congreso".

Os saluda fraternalmente a todos.-El Comité Peninsular. Madrid 26 julio 1932.

Curso público de conferencias

Con el propósito de contribuir a la elevación cultural e ideológica de sus asociados y del público en general, la Subsección l'errovaria de esta provincia comenzará un curso de conferencias lo más ampliamente posible y bajo diversos temas, a cargo de conferenciantes de prestigio y relieve.

La primera de las citadas conferencias correrá a cargo del ingeniero industrial don Gabriel Renom, quien desarrollara el tema siguiente: "Esfuerzo y trahajo en la producción industrial del porvenir", y se celebrará hoy día 2, a las nueve y media de la noche, en el Ateno Feroviario, P. del Carril, 7.

Olesa de Montserrat

CONFERENCIA

La Agrupación Cultural del Sindicato Unico de Trabajadores de Olesa de Montserrat tiene a bien invitar a todos los amantes de la cultura a la gran conferencia que sobre el interesanto tema "Pedagogia del movimien-to libertario" dara el compañero José Alberola, en el Tentro Olesa, a las nueve de la noche de la mañana, miércoles.

Obreros: ¡No faltéis! — Por la Agrupación Cultural, el Se-cretario general.

la Región

Vilasar de Mar. Miérooles, de agosto, a las 10 de la noche, gran mitin de afirmación sindical en el que harán uso de la palabra Rosario Dolcet, V. Corbi, Libertad Ródenas, Magrifiá y V. Pérez.

Los oradores saldrán desde SOLIDARIDAD OBRERA OR taxis a las siete de la tarde.

En Santa Coloma de Gramanet, dará una conferencia sobre el tema, "Comunismo estatal y comunismo libertario", el jueves, 4, a las ocho de la poche, el camarada A. Picasso.

AVISO

El Comité Pro Presos de Sallent pone en conocimiento de todos los Sindicatos y militantes que Benito Cano, encargado de efectuar el reparto de subsidios a las familias de nuestros bermanos presos y deportados ha desaparecido con las cantidades que a este fin se le habían entre-

El desaprensivo compañero usa traje azul de mecánico, es de estatura regular y algo grueso.

A los compañeros de esta co-

marca rogamos hagan un esfuerzo para atender en lo posible la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas, pues la situación económica de este Comité no permite, a pesar de sus buenos y humanitarios deseos, efectuar un nuevo reparto esta semana.

Por el Comité, J. Alcon. Nota .- Se ruega la reproducción de esta nota en toda la Prensa afin, para que la organisación y los militantes tengan en cuenta a este pájaro de cuenta.

Gran jira de confraternidad infantil

Organizada por las escuelas racionalistas del Grupo Artistico "Cervantes", de Badalona y Casa del Pueblo, de Santa Coloma de Gramanet, en colaboración con el Ateneo de Cultura Social, de San Adrián de Besós, Centro Infantil "Francisco Ferrer Guardia" y Juventud Libertaria, de Badalona, se celebrará, el próximo domingo, 7, una gran jira de confraternidad infantil, en el sitio conocido por "Casa del Artillé", situado en las inmediaciones de Badalona.

Entre las distintas diversiones y juegos que disfrutarán los ninos, se efectuará la representación de la comedia "El contrabando", representada por los nifios de la escuela del Grupo Artistico "Cervantes". También habrá recital de poesias por distintos niñas y niños de las di-

Puntos de salida: Los de Badalona y los que a ellos se agreguen, se reunirán en la parada del tranvia, frente a "Can Disparoli", cruce a la calle de las Flores, y el otro grupo se reunira en el local del Grupo "Cervantes", calle de Tortosa, 40. Los de Santa Coloma, en la Avenida de Santa Coloma, 49, Casa del Pueblo, y los de San Adrián de Besós, en la misma parada del tranvia, junto al quiosco de periódicos. Hora de

salida, las seis de la mañana. En los puntos de salida habrá, permanentemente, hasta las nueve, compañeros que se encargarán de acompañar al lugar de la jira a todos los que vayan

Por la presente nota quedan invitadas todas las escuelas racionalistas, Ateneos Libertarios, Grupos Culturales y afines.

Para todo cuanto se relacione con la organización de tan magna jira, dirigirse a la Comisión Pro Cultura del Grupo Artistico "Cervantes", Tortosa, 40, Badalopa. — La Comisión.

Puestos & quioscos donde se vende SO-LIDARIDAD OBRERA en Madrid

Cuatro Caminos: Quisco de "La Libertad" y Quiosco cafe Chumbics.

Glorieta de Bilbao: Quiosco Jaime; Quiosco del Metro; Quiosco de la Abuela, y Puesto de Antonio Rodriguez. Cibales: Quiosco Guerrero; Pues-

to del Abuelo, y Puesto de la Rubia. Vallecas: Quiosco. Giorieta Atocha: Quiosco y

Puesto de la Rubia. Auton Martin: Puesto. Progreso: Puesto. Toledo: Puesto del Moreno y Puesto del Chaval.

Sol: Puesto de la Risa; Puesto de la Gobernación; Puesto de la Caja; Puesto Grande, y Puestos bar Flor y Montaña. Ancha San Bernardo: Puesto Reyes y bar Mariscos.

pe; Banco Central. Placa Callao: Puesto esquina a in Prensa. Centro de los Sindicatos: Flor Alta, núm. 10. Puente de la Princesa: Puesto.

Torrijos: Puesto del señor Pe-

Mítines en CARTELERA

TEATRO TÍVOLI CINE BARCELONA

Compañía de Bevistas del TEATBO BOMEA de Madrid

Hoy, tarde, grandioso cartel frivolo. 4 Q U E P A S A E N C A D I Z ? Noche y todas las noches: LA PIPA DE GEO. Se despechan localidades en el Centro de la Plaza Cataluña Nota: Por sus modernos aparatos de ventilación este teatro resulta de una temperatura agradable

Teatro Novedades

COMPARIA LUIS CALVO Hoy, tarde popular, 5 actos: LA DO-LOROSA, por Vallojera y Albero; EL BARBERILLO DE LAVAPIES, por T. Aveill y A. Palacios. Noche: POR UNA EQUIVOCACION y LUI-SA FERNANDA, por Segi Barba, Rosich, Vallojera, Gubert

TEATRO COMICO

Cran Compañía de Revistas CELIA GAMEZ Hoy, noche, a las dies y cuarto. interesante programa. Muy en bre-ve estreno del juguete cómico CAN-TA GAYABBE y de la revista ¡ASI DA GUSTO

TEATRO VICTORIA

Compañia de Bevistas Frivolas del Teatro Maravillas, de Madrid Hoy, tards, a las cinco. Butacas a 2 pesetan: LA PRIMERA SALIDA y COMO ESTAN LAS MUJERES!, por TINA JARQUE. Noche y todas

LAS PANTOBBILLAS

Hoy, noche, a las dies y cuarto, la comedia lirica en tres actos, original de Aurelio Riancho, música del maestro Eliseo Grenet LA VIRGEN MOBENA

TEATRO NUEVO

y las flustraciones instantâneas de la revista HABANA-NEW YORK Frontón Novedades

Hoy, martes, tarde, a las cuatro y cuarto: OSA y MARTIN contra GA-BRIEL I y BERRONDO I. Noche, a las diez y cuarto: BAMOS y CA-ZALIS II contra ERDOZA menor y ECENABBO II. Detalles por carteles

Restaurant Casa Juan El más popular y acreditado

Especialidad: Paella a la valenciana Rambia Santa Monica, núms. It y 25 Telefonos 23692 y 21692

:TRABAJADORES:

de todas clases, se ha abierto el comedor más grande- y económico de Barcelona COMEDOR - BAR - POPULAR Escudillers, 24
PROBARLO ES SER CLIENTE

Leed SOLIDARIDAD OBRERA



Lo más eficaz.

cómodo, rápido





A THE RESIDENCE OF THE PARTY OF reservado (AMBOS SEXOS) y económico Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanară răpidamente de la bienorragia, gonorrea (gota militar), cisti-tia, prostatitia, leucorrea (flujos biancos de las señoras) y demás enfermedades de las vias urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Ca-



cheta Collazo por dia. Calman los dolores al momento y evitan com-

plicaciones y recaldas. Pidan folletos gratis a A. Garcia. Alcala, 35.

Madrid. Precio: 17 pesetas

De la eyaculación precoz (pérdides seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-aspino-médulo-genital.

Sinérgico y homo-estimulasa de las glandulas interaficiales. Producto piurigiandular, completamente inofensivo. Nunea periudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estrignina, ni fosfuros ni cantdridas, ni medica-mento excitante perjudicial.

PRODUCTO HAGNO E INSUSTITUÍBLE PARA RECOBRAR LA PERDIDA FELICIDAD CONVUGAL. PROSPECTOS GRATIS.

Laboratorios Farmacológicos de W. Dutrem Precio: 21'75 pts.

LEED Y PROPAGAD POR TODAS PARTES

Solidaridad Obrera

Alle de 3es Pedro, 30 - BARCELONA - Felig. M631

Etmero anelto: 10 céntimes

Año III-Epoca IV

Número 477

U

lo querr drán

vista.

mism de lo

recue

tres o gobie minis

venci

nuevo

ya pi

jatab

terve

micili

horas

reuni pació gún e te die

que nomi

jer, o baber Er

leve

nes y

pos p Se en fir sellad confid

proces perma lución

lato

riale

ment

tirse

gener de si

mano

cabo

Sindi

autor

VAD 8

petuc

cuan

discu

fasci

hiern

extre

tiene

nocé

una.

Parl

la co

Sie

gúi

de.

mani Jaén pueb obre: mien del s voca sotro Ts s los se ll ra d acud bea acud bea acud bea heritate dia c El

Panorama trágico

Los obreros condenados a muerte por falta de trabajo. — Exijamos respeto, pan y trabajo para todos

Los parados forman legión. Los parados se mueren de hambre Carecen de todo. No tienen pan ni hogar. No tienen tan siquiera un medio para ganarlo. En régimen capitalista los sin trabajo están condenados irremisiblemente a padecer toda clase de privaciones. Ni la sopa denigrante del Estado, ni la degradante caridad de los impotentes o ignorante compasivos pueden remediar su situación. Hileras inmensas de haraposos y hambrientos circulan por el mundo. Tétrica, sublevante es la visión que ofrecen en España, en Barcelona. Es un crimen monstruoso que comete el capitalismo para con los seres humanos con su sistema de organización del trabajo. Crimen repugnante, como todo crimen, pero éste más que todo asesinato. Crimen que debemos darle una pronta solución, Pronta y rápida. No puede permanecerse impasible, indiferente ante el cuadro de millones de seres que se mueren de hambre, que caen desplomados por la anemia en mitad de las calles, frente a grandes almacenes rebosantes de materias alimenticias. Permanecer indiferentes, callados, mudos ante todo dolor y tanta miseria no puede ser, no debe ser. Dejarlos abandonados a su suerte, a que se consuman en la más grande de todas las tragedias, no es de hombres, no es de revolucionarios. En modo alguno se puede tolerar. La vida humana merece un respeto y necesita unas grantías para desenvolverse. Nadie debe olvidarse de reivindicarlo. Unidos, debemos hacer que se tenga en consideración por todos los poderes consti-

El problema de los parados es un problema pavoroso que no se soluciona con los miserables bonos del Estado que otorgan los Ayuntamientos. Ni con los millones que votan en inglaterra, en Alemania, en los Estados Unidos pro socorro. Ni con la misericordia, ni la compasión. El problema de los parados necesita del bisturi. Necesita de las organizaciones revolucionarias cual nuestra Confederación Nacional del Trabajo. Se soluciona actuando de frente centra el capitalismo. Imponiendo una nueva organización del trabajo. Evitando que nadie coma explotando a los que trabajan. Impidiendo que los medios de producción estén en poder de unos cuantos que permitan su manejo con objeto de amasar grandes fortunas. Los parados no pueden ser abandonados ni ellos solos deben y pueden solucionar el problema. Los que no estamos parados, pero que estamos predispuestos a quedarnos sin trabajo como los demás, tenemos la obligación de estrechar bien nuestras filas, de unirnos bien con los parados y hacer de su causa la causa de todos. Seria estúpido no proceder asi. Seria imbécil dejar que nuestras vidas sean continuamente segadas por el hambre, por la voluntad de cuatro déspotas potentados que mueven y dominan el orbe

Comida y comida para los parados. Trabajo y trabajo para todos. La sociedad puede muy bien desarrollarse sin necesidad de que millones perezcan de inanición, vivan a precario y de préstamo perpetuo. Años atrás quizá esto podía ser un problema de difícil solución. Hoy, no. Hoy la solución es fácil y posible a todas luces.

A pesar de que aumenten diariamente los poderes coercitivos, los medios represivos de los Estados grandes y chicos, demócratas

Despreciemos la limosna pública y la caridad del Estado. No cultivemos este engaño, que sólo tiene la virtud de tenernos agarra-

dos por la boca, el vientre y el cogote. Fuera tópicos, lástimas y engaños cuando nuestros hijos no pueden comer, nuestros viejos carecen de todo, nuestros hermanos y mujeres están en la agonia terrible del que ni esperanza le queda.

[Parados! ¡Obreros que trabajáis! ¡Trabajadores a quienes la sociedad capitalista os niega el derecho a la vida! La Confederación Nacional del Trabajo y los anarquistas os tendemos los brazos. Os hablamos claro, con conceptos concretos y terminantes. ¿ Queréis que todos nos libremos del hambre, de la miseria y de estar continuamente sujetos por la inseguridad que moralmente nos tortura? declaremos la guerra al capitalismo y a sus instituciones. Organicemos el trabajo de forma que todos contribuyan en él, que todos tengan un sitio donde producir, aunque sólo sean seis o cuatro

Hagamos que la producción no pase después a manos de cuatro, para llenar almacenes donde se pudra, mientras la mayoria no puede comer. Procuremos que la producción sirva para satisfacer las necesidades de los seres todos sin distinción.

¡Abajo la sopa del Estado! ¡Abajo la caridad pública! ¡En pie para acabar con el indigente y los miles que la sociedad burguesa niega el derecho a la vida y al trabajo!

José Bonet

SE TEME UN GOLPE DE ESTADO

de la mañana se refiere a la posibilidad de que los hitlerianos intenten hoy un golpe de Estado, cualquiera que sea el resultado de las elecciones. Ante dicho peligro, todos los

Berlin, 1. - Toda la Prensa i partidos, desde el comunista al católico, aconsejan al pueblo alcmán, para no hallarse sorprendidos, cuando se intente un golpe de Estado de audacia, para someter al pais en la esclavitud del

COMISION PRO DIARIO CONFEDERAL

A LOS SINDICATOS Y REGIONALES DE LA C. N. T. ;Activad la recaudación de fondos: ;Remitid sin demora las cantidades recaudadas!

Esta Comisión prosigue intensamente la labor que, con relación al diario confederal, le encomendara el último Pieno Nacional de la C. N. T.

Podemos asegurar que la aparición de "CNT" será pronto un becho. La gran cantidad de sellos pro diario que obra en poder de Sindicatos y Regionales hace esperar ingresos suficientes para facilitar la salida del órgano nacional.

Ahora bien, tenemos que señalar que la recaudación de fondos se está haciendo con una lentitud desesperante, sin que, al menos en lo que concierne a la mayoría de las Regiones, haya motivo justificado para ello.

Y la necesidad del diario se dela sentir como nunca en las actuales circunstancias. Urge que "CNT" venga cuanto antes a cumplir la misión de orientación, articulación y combate que, para bien de nuestra organización, le está reservada.

La Comisión Pro Diario Confederal quiere y cree indisensable poner en manos del próximo Pieno Nacional todos los elementos precisos para que el diario sea una realidad inmediatamente después del Picoo.

TODOS LOS SINDICATOS Y REGIONALES DEBEN AYUDARNOS EN ESTE PROPOSITO, ACTIVANDO LA RECAUDACION DE FONDOS E INGRESANDOLOS SIN PERDIDA DE TIEMPO EN NUESTRA CUENTA CO-RRIENTE DEL BANCO HISPANO AMERICANO A NOM-BRE DE SERAFIN GONZALEZ, FELICIANO BENITO Y MIGUEL BAYON!

¡EL TIEMPO APREMIA! ¡TODOS A LA OBRA EN PRO DE NUESTRO GRAN DIARIO NACIONAL "CNT"! La Comisión Pro Diario Confederal

Hacia el Congreso Campesino CONSIDERACIONES DE de Cataluña

mo estamos recibiendo de los campesinos de todas partes de Cataluña relacionadas con el Congreso Campesino que vamos celebrar a últimos del mes de agosto, si causas ajenas a nues-

tra voluntad no nos lo impiden. De todas partes nos comunican que mandarán delegaciones, llenas de fe y entusiasmo, con miras al porvenir de la organización del agro catalán, exhortándonos al mismo tiempo a que sigamos con brios y sin desmayos en la obra emprendida de organización. No necesitamos, ciertamente, estas palabras de aliento para determinarnos a cumplir con nuestro cometido; pero tampoco dejan de llenarnos de satisfacción, porque entre otras cosas nos demuestran que nos vemos asistidos y acompañados por una fuerza ya prometedora de los mayores éxitos.

Nuestro optimismo sube de punto al ver que se acercan a nosotros elementos y entidades pertencientes a organismos reformistas, como la Unión de Rabassaires y otros organismos de tendencias políticas, asqueados de las cuales buscan nuevos horizontes de lucha, convenciéndose, finalmente, de que solamente en la Federación Regional de Campesinos, organismo netamente de taleza inexpugnable que les permitirá hacerse fuertes y dar la cara a todos los enemigos de los que siempre sudamos para el exclusivo provecho de los que detentan un titulo de propiedad sin otra razón ni lógica que el amparo de una ley por y para ellos confeccionada que les permita abusar de una manera escandalosa y descarada del obrero campesino, que después de haber ayudado con desvelos y cariño al crecimiento de los frutos que le da la madre tierra, cuando en ellos ha cifrado toda su vida y su amor, si trata de defenderlos los ve desaparecer entre dos filas de guardadores (?) del orden. ¿Verdad, campesinos del Panadés?

Hemos de tomar medidas de defensa y ataque adecuadas a la clase de enemigos que tenemos en frente. A estos enemigos no se les vence con uniones de "rabassaires" que puedan representar solamente una pequeña parte de los explotados del terruño, ni tampoco con sociedades autónomas cuyas orientaciones estén basadas en principlos absurdos; a estos enemigos se les vence formando un bloque compuesto por todos los trabajadores del campo, yendo de común acuerdo con los obreros de la ciudad, lle-

Grandes pruebas de entusias- | lucha y de clase, hallarán la for- | vando como principio la fuerza y la acción, y como finalidad la consecución de liberar la tierra de todos sus tiranos y dejarle cumplir su sacratisima misión, que es la de fecundar por la humana especie. No como ocurre hoy, que para el campesino que la sirve y riega con el sudor de su frente, sólo puede darie espinas y zarzales, y al propietario que la tiraniza y prostituye ha de entregarle sus más ricos fru-

: A la brecha, campesinos de Cataluña! ¡Todos a la Federación Regional de Campesinos! En nuestro organismo no hay estorbos ni ingerencias politicas. nuestro organismo, en su acción, no se detiene por las convivencias políticas de un Estatuto que no puede interesarnos ni de cerca ni de lejos, ni tampoco por las necesidades de un partido politico al cual hayan de sacrificarse los intereses de unos pocos. La Federación Regional de Campesinos es la urna en la que palnitan los corazones de todos los trabajadores del campo que verdaderamente quieren redimirse del yugo que los sujeta a la sociedad presente.

El Secretario de Relaciones,

Juan Aráns

Libertad de Prensa

Los guardias de asalto vigilan los paralelos. locales de SOLIDARIDAD OBRERA. Nuestro diario no morirá. — El proletariado organizado no puede consentirlo

hayamos dicho ya sobre las sistemáticas denuncias de que viene siendo objeto nuestro diario confederal?

gica protesta, siguen haciendo oldos de mercader las autoridades de Barcelona; pero esto no nos sorprende, pues estamos acostumbrados a sus atropellos e injusticias que, forzosamente, han de terminar en un plazo no muy lejano. Lo que nos extraña es que la Prensa de toda España y la Liga de Defensa creada en Madrid no se haga eco, dejando oir su grito viril de enérgica protesta contra lo que significa un atentado a la libertad de pensamiento. Repetimos que sólo el periódico "La Tierra" ha protestado con nosotros del inicuo y arbitrario capricho de las autoridades. Toda la demás Prensa ha silenciado el injusto proceder de la censura socialfas-

Es tan grande el deseo de las autoridades de perjudicar los intereses de nuestro diario, que aun sometiéndonos a la ley de Imprenta, se ponen trabas en el Gobierno civil para sellar el original, después de una detenida y minuciosa fiscalización por parte del encargado de ejercer la censura

Las puertas de nuestros talleres continúan vigiladas todavia por la Policia y los de Asalto a la hora de salir el periódico y para impedir que ningún obrero oueda sacar un solo ejemplar de SOLIDARIDAD OBRERA.

Para evitar que nuestras ediciones sean denunciadas y los compañeros y colaboradores procesados, hemos decidido que la rotativa tire sólo los tres primeros números originales que señala la ley de Imprenta; única forma, suponemos (ya que afirmar es una utopia, aun con la ley en la mano), de que no pueda haber denuncia ni proceso por "pretender" expresar ante la opinión un pensamiento que extrangula el lápiz rojo del censor antes de llegar al corazón del pueblo. Pues a pesar de eso, repetimos, en el Gobierno civil, por no enviar más que los tres ejemplares que la ley exige, se ponen trabas e impedimentos para sellar los originales después de ser "revisados escrupulosamente" y no encontrar en ellos materia delictiva.

¿Qué más? Hay muchas cosas a repetir. Las repetiremos si es preciso y obraremos de una manera decidida, ajustándonos al marco estrechisimo de la ley. ¿Alcan-zaremos algo? ¡Quién sabel Por Bolivia y el Paraguay.

¿Qué podremos decir que no lo menos no se nos podrá ta- proletariado organizado que no char de olvidadizos ni de pusilá- consentirà tal crimen. Sabremos

Se quiere matar a nuestro haremos todos como un solo diario. Detrás de él está todo el hombre.

POR LA LIBERTAD Y POR LA JUSTICIA

LOS PROCESOS DE LOS CAMARADAS OLO GARAY, ALVES, RODRIGUEZ Y MORERA, DEBEN RESOLVERSE CON LA INMEDIATA EXCARCELACION

signar arbitrariedades y de escribir pidiendo que terminen los procesos fantásticos. No se cansará hasta conseguir las liber-

Entre los casos que precisa destacar hoy está el de los camaradas Francisco Ologaray Rando, José Alves Mariño y Antonio Rodriguez Rodriguez, procesados los tres hace un año y que llevan siete meses en libertad provisional, con carencia de recursos y de relaciones para obtenerla en efectivo, pues se decretó con fianza de cualquier clase de mil pesetas.

El juez no ve en los encarcelados más que el delito de no tener dinero. Y como carecer de numerario y estar por ello entre rejas equivale a sufrir prisión por deudas, valga este argumento, no por usado para otros casos menos veraz y menos justo; valga, repetimos, como palanca para conseguir las libertades de aquellos cuatro camaradas.

No hay ninguna prueba desfavorable para los procesados. Fueron detenidos después de un tiroteo, en el que no tomaron parte y cerca del que se hallaron casualmente. Ninguno de los tres participó, pues, y uno de ellos, Antonio Rodriguez Rodriguez, resultó herido de bala, que le atravesó un hombro. Como tantas detenciones, se practicaron éstas en el barullo de la calle y con la mania de multiplicar victimas, y en la carcel

ES INEVITABLE LA GUERRA ENTRE BOLIVIA Y EL PARA-GUAY

La guerra

Londres, 1. - Según las últimas noticias concentradas en Londres, procedentes de Washington, Asunción y La Paz, parece inevitable la guerra entre

El pulso no se cansa de con- | están los encartados hace un

sacrificarnos una vez más, y lo

Por lo que respecta a Francisco Ologaray, se halla enfermo de cuidado y está a régimen especial en la enfermeria de la carcel. Es un motivo más, si hiciera falta, para que se le dé la libertad, que equivaldrá a darle la salud.

Los otros dos procesados, Rodriguez y Alves, necesitan, como Ologaray, sostener a sus familias, y el Juzgado del Hospital, que instruye los procesos, decretará la libertad inmediata, sin fianza de ninguna clase, la libertad provisional pura y sim-

Otro caso es el que ya hemos registrado en estas columnas, y se refiere al compañero Pedro Morera Paracoll, procesado por el Juzgado de Atarazanas, causa especial de la Telefónica, único que hay en la cárcel por aquel proceso. Pedro Morera lleva seis meses encarcelado y tres en libertad provisional, pero a condición de aportar quinientas pesetas como fianza o de presentar garantia personal.

Está en el caso de los tres compañeros citados anteriormente, y, como ellos, ha de salir en libertad. El juez se la concedió, y desde que se le señalaron quinientas pesetas de garantia pasaron unos meses, que hacen innecesaria, incluso desde el punto de vista legal, toda fianza y toda garantia. Quien no ha de ser condenado y sólo está preso por la parsimonia del procedimiento tiene derecho a una libertad provisional fulmi-

Por la libertad y por la justicia, que son dos valores iguales, dos categorias morales que tienen la misma raiz, estos compañeros que llevan una temporada tan larga retenidos merecen una reparación que no puede demorarse.

Calatraveño

ACTUALIDAD

Hace falta-se ha dicho en nuestros medios millones de vecesque seamos capaces de elevarnos a una actuación seria, inteligente

Es cierto. Nada puede prometer tan fecundos resultados. Conviene que en nuestras propagandas, lo mismo orales que escritas, se evite por todos los medios aquella sensación de desbarajuste táctico e ideológico que por desgracia es en ellas tan frecuente.

El enemigo está siempre en acecho, dispuesto a poner en solfa, no solamente el contenido, si que también el lenguaje de nuestras afirmaciones, a fin de obstaculizar la penetración de nuestras tendencias en determinados sectores que hasta ahora, por desgracia, nos estuvieron vedados.

Por otra parte, de una idea mal explicada puede, en una tentativa de realización, surgir el caos. La idea genera el hecho. Pero cada hecho contribuye a modificar, perfeccionándola, la misma idea a cuyo calor pudo producirse. Ello basta para ver ciaro que, lo mismo en las posiciones críticas que en las constructivas, todo aconseja la más escrupulosa circunspección. La exigen, de consuno, la seriedad y las conveniencias de nuestro movimiento. Va siendo hora de afirmar que la grafomania insustancial entorpece tanto los avances de la concepción transformadora como los manejos de cuantos viven bien a la sombra del presente "statu quo".

Importa que expliquemos en términos claros, sin ambages, ni circunloquios, ni alardes de erudición-que no poseemos-, ni frondas que lo envuelven todo en una luz difusa y no permiten ver nada, las bases morales y sociológicas de nuestros postulados, así como los elementos que sirven de justificación a nuestras ansias revolu-

Por muy evidente que resulte la grandeza del ideal que defendemos, será menguado—o negativo—el fruto de cuantos esfuerzos se realicen para difundir su conocimiento y captar nuevos adeptos, si la propaganda se acompaña de contrasentidos evidentes, de subversiones históricas y de desplazamientos geográficos. Porque no basta que nuestras baterias sean potentes. Es preciso, además, para que no pierdan nada de su eficiencia, emplazarlas debidamente y ser capaces de manejarlas.

¿Qué diriamos de un periódico que nos sirviera una contradicción cada mañana, y que un día pareciera el órgano del sindicalismo puro, otro dia el boletin de una congregación de furias desatadas, y se matizara más tarde con todos los moderantismos de cualquier fracción parlamentaria más o menos avanzada? ¿ Qué hemos dicho cuando alguna vez se ha afirmado, en nombre del criterio libertario, que la clase obrera ha de ayudar a las izquierdas a cumplir su misión histórica, que no es otra... que la conquista del Poder?

Esos confusionismos no son peores que otros confusionismos

Nuestros dislates, que acusan siempre falta de seriedad y de suficiencia y que están a los antipodas de aquella actuación inteligente y responsable, favorecen abiertamente la tarea de los enemigos de la clase obrera y de la transformación social que los anarquistas propugnamos.

Y es lamentable que a esa labor inconscientemente negativa. realizada con la más santa de las intenciones, pero que no sirve ni de cerca ni de lejos a las finalidades que persigue el anarquismo, ya que contribuye a que nos sea negada una beligerancia cada dia más necesaria, se la conceda pabellón y pueda circular libremente

Séanos licito aducir un ejemplo. Leimos hace poco que: "La tierra ha de ser de quien la trabaje, pasando a ser patrimonio común de los campesinos, que la explotarán y harán productiva." Y asi las fábricas y talleres. Y a rengión seguido esta afirmación rotunda: "Esto es el federalismo anarquista a base de Sindicato,

Federación o Confederación." Y el mismo autor, cuatro o cinco dias más tarde, afirmaba sin titubeos: "...El pueblo francés asaltando la Bastilla para crear la Enciclopedia."

Es necesario preguntarse en serio si es posible consentir que semejantes barrabasadas tengan acogida en nuestra Prensa, El doloroso espectáculo ha durado ya bastante. Y es indispensable que sin más demora se le ponga término.

¿La buena intención? No basta en tales menesteres. Pero el mejor modo de probarla consiste en no cansarse de llenar cuartillas y romperlas, hasta que el estudio y los ejercicios constantes permitan poner la pluma al servicio de la propaganda, sin riesgo de convertir las columnas de nuestros periódicos en exposición permapente de conceptos descabellados, de afirmaciones sin base y de criterios vagos e inconsistentes, que el enemigo explota a su sabor y que no pueden cohonestarse en nombre de nada...

Mientras todo quepa en los órganos de expresión del movimiento obrero revolucionario y del anarquismo, esos órganos serán fatalmente pobres, raquiticos, deleznables, y no responderán a los verdaderos fines para que fueron creados.

Conocemos la prudencia. - Los hombres al monte

dor, refiriéndose a los sucesos ocurridos en Bustillos de Monte,

lo relató en la forma que ya lo hemos hecho. Indicó que la Guardia civil ha-

la observado prudencia. El Juzgado que había salido para dicho pueblo no ha podido las mujeres y los niños.

Santander, 1. — El goberna- aún cumplir su misión, por cau-or, refiriéndose a los sucesos as del mal estado de las comunicaciones, acentuado por ser de noche.

Se ha sabido que han marchado al monte todos los hombres del pueblo indicado y que no han quedado en el mismo más que

Gran mitin de orientación sindical

Organizado por la Federación Local de Sindicatos

Trabajadores de la barrisda de Sans, en particular, y todos, en general: Después de mucho tiempo de silencio, impuesto por las autoridades, volvemos a la lucha pública, y a tal fin se os invita al

MITIN DE ORIENTACION SINDICAL ORGANIZADO POR LA FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS

UNICOS DE BARCELONA

que tendrá lugar mañana, miércoles, dia 3, a las nueve y media de la noche, en el Cine Manelic (calle San Jorge), en el que tomarán parte los camaradas siguientes: P. GUIRAU. P. CIUTAT, G. HORCAJADA y J. MAGRINA. Presidirá el acto el compañero L MARTINEZ.

Esperamos que en estos momentos de gran convulsión social acudiréis a tan grandioso acto, pues con vuestra presencia daréis un mentis a todos los partidos políticos y demos trarêis que, a pesar de todos los atropellos cometidos por las autoridades, el pueblo de Barcelona está en todo y por todo en el único organismo que sabo defender los derechos de los trabajadores en un sentido revolucionario.

;Que nadie falte al mitin! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

Por la Federación Local, EL COMITE